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АВТОМАТИЗАЦИЯ И КОМПЛЕКСНАЯ 
МЕХАНИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА

В истекшей пятилетке все отрасли на
родного хозяйства постоянно оснащались 
новой техникой. Это видно и на примере 
нашей области. Только за последние два 
года на промышленных предприятиях 
г. Томска было установлено свыше тыся
чи единиц нового оборудования, в том 
числе большое количество автоматов и 
полуавтоматов. На заводе. «Сибэлектромо- 
тор» смонтирована и введена в эксплоа- 
тацию автоматическая валовая линия. 
Большие работы проведены по комплекс
ной механизации в литейном цехе завода. 
Освоение агрегата непрерывной вулкани
зации на заводе ' «Томкабель» устранило 
ряд трудоемких работ, дало возможность 

. автоматизировать некоторые операции и 
Р значительно увеличить выпуск кабеля с 

квадратного метра производственной пло
щади.

XX съезд КПСС указал на необходи
мость, в целях обеспечения дальнейшего 
технического прогресса, повышения про
изводительности и облегчения условий 
труда, резко усилить темпы механизации 
работ, внедрить в промышленность в 
широких масштабах автоматизацию произ
водственных процессов, осуществить в 
больших размерах во всех отраслях про
мышленности комплексную механизацию 
основных и вспомогательных работ.

В свете задач, поставленных истори
ческими решениями XX съезда пар
тии, достигнутый уровень автоматизации 
и механизации производства в области 
нельзя считать достаточным. Даже на пе
редовых предприятиях г. Томска и обла
сти до сих нор многие трудоемкие работы 

О выполняются вручную. Это объясняется, 
прежде всего, тем, что делу механи- 
задии и автоматизации производства уде
ляется крайне недостаточное внимание. 
Усилия конструкторских бюро, технологи
ческих отделов и цеховых работников на
правлены главным образом на совершенст
вование технологии основного производ
ства, а вспомогательные работы выпада
ют из поля их зрения. Позтому эти рабо
ты часто производятся отсталыми, прими
тивными методами, на низком уровне тех
ники. Например, на заводе «Сибэлектро- 
мотор» почти 40 процентов трудоемкости 
изготовления двигателя приходится на об
мотку, а она выполняется вручную.

Особенно неудовлетворительно механи- 
; зированы операции по транспортировке 

щ полуфабрикатов и готовых изделий, их 
у погрузке и разгрузке. На электромеханй- 

V ч ческом заводе есть факты, когда установ
ка и снятие крупногабаритных деталей со 
станка занимает больше времени, чем их 
обработка.

До сих нор многие операции основного 
производства тоже выполняются вручную. 
Например, доля ручных работ основного 
производства на весовом заводе составляет 
почти 50 процентов, а на карандашной 
фабрике — до 40 процентов. А на этих 
предприятиях много трудоемких работ, ме
ханизация которых не требует больших 
материальных затрат и серьезных усилий 
технических отделов.

Крайне слабо механизированы на пред
приятиях города Томска штамповочные и 
кузнечно-прессовые работы.

Чтобы получить максимальный эффект 
от механизации, нужно проводить ее ком
плексно, не приспосабливаться к устарев
шей технологии, а улучшать ее, и, если 
нужно, то и смело ломать устаревшие тех
нологические производственные процессы.

Автоматизация и механизация производ
ства открывает перспективы для бурного 
роста производства. Об этом достаточно 
убедительно говорят примеры конвейери
зации и создания поточных линий на не
которых заводах г. Томска.

Механизация ж автоматизация производ
ственных процессов не стоит пока в цент
ре внимания на многих предприятиях го
рода Томска. В результате очень важные 
мероприятия проводятся крайне медлен
но. Партийные, профсоюзные организации 
и хозяйственные руководители нередко в 
этом деле не проявляют настойчивости.

Можно привести такой пример. В про
мышленности г. Томска было уже приме
нено автоматическое управление прессами 
при производстве пластмассы. Это позво
лило серьезно облегчить условия и зна
чительно повысить производительность 
труда, сократить брак. Подобное оборудо
вание имеется на заводах электромехани
ческом, резиновой обуви и некоторых дру
гих предприятиях. Но к внедрению поло
жительного опыта автоматизации гидро
прессов здесь до сих пор не приступили.

На заводе режущих инструментов дли
тельное время не работают поточные ли
нии в цехе плашек и метчиков. Несмотря 
на большие преимущества этих линий, 
завод не принимает достаточных мер к 
вводу их в эксплоатацию.

О том, какое значение имеет механиза
ция и автоматизация производственных 
процессов, насколько она необходима, го
ворит, например, тот факт, что на под
шипниковом и электромеханическом заво
дах, заводе «Томкабель» и некоторых дру
гих предприятиях на вспомогательных ра
ботах занято от 40 до 70 процентов рабо
чих. Устранить этот недостаток можно 
лишь при усилении автоматизации и ком
плексной механизации производства.

В шестой пятилетке намечен быстрый 
рост производства машин и оборудования 
для комплексной механизации и автомати
зации. Так, если за пятилетие продукция 
машиностроения и металлообработки уве
личится примерно на 80 процентов, то 
производство автоматических и полуавто
матических линий и оборудования для 
автоматических цехов и заводов — при
мерно в 5 раз, приборов и средств авто
матизации — в 3,5 раза. Наряду с внед
рением этого оборудования необходимо ус
корить работу по комплексной механиза
ции и автоматизации процессов силами и 
средствами предприятий.

Широко внедрять комплексную механи
зацию и автоматизацию производства — 
значит способствовать техническому про
грессу, создавать условия для дальнейше
го увеличения производительности труда, 
снижения себестоимости изделий. Долг 
хозяйственных руководителей, партийных 
и профсоюзных организаций—привлечь к 
этому важному делу рационализаторов, 
всех рабочих и инженерно-технических 
работников предприятий.

Колхоз имени Чапаева, Кожевниновского района, 
засеял 260 гектаров зерновых культур

Х леборобы , не допускайте высыхания почвы, 
б е з  промедления развертывайте предпосевную  обработку

почвы и сев  ранних культур

П О Л Е В Ы Е  Р А Б О  Т Ы 
Н А  П О Л Н Ы Й  Х О Д !
На полях колхозов области все шире 

развертываются полевые работы. Механи
заторы Чилийской МТС и колхозники об
служиваемых станцией колхозов полным 
ходом ведут прибивку влаги, культива
цию, пахоту, начали сев ранних культур.

В колхозе «Путь Денина» засеяно бо
лее 100 гектаров гороха и ячменя.

В зоне Вороновской МТС полным ходом 
ведут полевые работы колхозы имени Ча
паева, имени Булганина, «Победа». Меха
низаторы бригад тт. Калицкого, Дерябина, 
Филюшина, обслуживающие колхоз имени 
Чапаева, ведут массовый сев пшеницы.

Начали прибивку влаги, пахоту передо,- 
вые колхозы Асиновского, Зырянского, 
Кривошелнского, Томского и других райо
нов.

В колхозе имени IX съезда партии, Том
ского района, хорошо работает тракторная 
бригада тов. Дементьева из Томской МТС. 
С первого дня механизаторы взяли высо
кие темпы полевых работ.

Колхозы и МТС области располагают 
всеми возможностями, чтобы организован
но начать и быстро провести весенние по
левые работы. Но не везде эти возможно
сти используются, не все руководители 
колхозов и МТС дорожат временем. В каж
дом колхозе сейчас необходимо быстро за
вершить подкормку озимых, прибивку вла
ги, там, где можно, без промедления на
чинать сев ранних культур. Однако руко
водители отдельных колхозов и МТС Ше- 
гарского, Туганского, Асиновского, Том
ского районок выжидают поспевания боль
ших массивов- и эти работы как следует 
не организуют.

Нужно принять безотлагательные меры 
и повысить темпы полевых работ. Главное 
в эти дни — не упустить влагу с 
полей, быстро завершить подкормку ози
мых и многолетних трав, развернуть на 
полный ход пахоту. Настала тара сева 
ранних культур. Его надо начинать без 
промедления.

На весеннем севе решающая роль при
надлежит механизаторам МТС. Задача со
стоит в том, чтобы каждый трактор ис
пользовать на полную мощность, с первой 
борозды добиться систематического выпол
нения и перевыполнения сменных норм 
выработки каждым трактористом. В эти 
дни от бригадиров тракторных бригад, ру
ководителей МТС и колхозов, агрономов 
требуется большая оперативность и манев
ренность в руководстве полевыми работа
ми. На весенние полевые работы необхо
димо мобилизовать все материально-техни
ческие средства колхозной деревни, пра
вильно расставить людей, в полной мере 
использовать трудовые ресурсы.

Первостепенное значение в этом имеет 
организация социалистического соревнова
ния сельских механизаторов. Партийные, 
советские, профсоюзные организации долж
ны организовать это соревнование так, 
чтобы в него включились все работники 
МТС и все колхозники.

Всемерно повышая темпы полевых ра
бот, необходимо со всей решительностью 
осуществлять весь комплекс агротехниче
ских мероприятий. Высокий урожай мо
жет быть завоеван только в том случае, 
если будет еще более поднят уровень аг
ротехники, если на полях будут примене
ны все новейшие достижения советской 
науки и опыта передовиков.

Работники сельского хозяйства должны 
приложить все свои силы, мобилизовать 
все резервы на проведение сева в сжатые 
сроки, с высоким качеством.

Аг А-

На полях колхозов 
Кожевниковского района

С Е Ю Т П Ш Е Н И Ц У
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Колхозники сельхозартели имени 

Чапаева и механизаторы бригад тт. Калицкого, Дерябина и Филюшина из 
Вороновской МТС, обслуживающие этот колхоз, решили провести сев в 
самые сжатые сроки. Не ожидая массового поспевания почвы, механиза
торы сначала вели полевые работы выборочным путем. Это дало возмож
ность за несколько дней закультивировать более 650 гектаров зяби, забо
ронить около 1.000 гектаров и начать массовый сев. Всего в колхозе за
сеяно около 260 гектаров, в том числе 36 гектаров ячменя, 41 гектар го
роха и 180 гектаров пшеницы.

Начат массовый сев пшеницы и других культур в колхозе «Победа». 
Здесь засеяно 45 гектаров ячменя, около 60 гектаров пшеницы, посеян 
овес на зеленый корм скоту.

В колхозе имени Булганина для посева подготовлено 530 гектаров. 
Колхоз засеял 29 гектаров горохом.

Р А Б О Т А Ю Т  ВСЕ Т Р А К Т О Р Ы
Все колхозы зоны Уртамской МТС начали массовые полевые работы. 

Все тракторы станции находятся в борозде. С большим подъемом трудят
ся в эти дни механизаторы бригады тов. Васильева, обслуживающие отда
ленный колхоз имени Кирова. Они раньше всех в зоне начали прибивку 
влаги, культивацию и сев. Влага прибита на площади около 500 гектаров, 
закультивировано 100 гектаров, пшеницей зас.еяны первые десятки 
гектаров.

В колхозе имени Калинина все усилия полеводов и механизаторов на
правлены на то, чтобы быстрее закрыть влагу. Трактористы бригад тт. 
Емельянова и Герасимова закрыли влагу на площади 600 гектаров, за
культивировали 150 гектаров.

Полным ходом ведут предпосевную обработку почвы колхозы имени 
Шевченко, «Заветы Ленина» и другие.

В Л А Г А  З А К Р Ы Т А  НА 700 Г Е К Т А Р А Х
С каждым днем все шире развертываются полевые работы в колхозах 

зоны Ювалинской МТС. Бригады механизаторов тт. Сваровского, Леонова 
и Колесникова, обслуживающие колхоз имени Ленина, ведут прибивку 
влаги. Влага закрыта на площади более 700 гектаров.

В колхозе имени Молотова заборонено 110 гектаров.
Начали прибивку влаги трактористы комсомольско-молодежной брига

ды тов. Михайлова в колхозе имени Чкалова.

Полевые работы в северных 
районах области

Во всех полеводческих бригадах сель
скохозяйственной артели имени Молотова, 
Молчановского района, ведется подкормка 
озимых органо-минеральными удобрения
ми.

Полеводческие бригады приступили к 
прибивке влаги.

В колхозе имени Жданова, Еривошеин- 
ского района, идет вывозка удобрений под 
кукурузу и картофель. Произведена под
кормка озимых более чем па 400 гекта
рах.

Весенние работы в опорном пункте
В Бакчарском опорном пункте плодо

водства и садоводства развернулись весен
ние работы. В парники посеян лук и мно
гие сорта помидоров. Начата набивка пар
ников для посадки огурцов, дынь и арбу
зов в открытом грунте. В теплицах цветут 
огурцы, томаты, зеленеет лук, цветочная 
и овощная рассада.

В этом году опорный пункт отправил в 
различные города и села Советского Сою
за любителям-садоводам, организациям 
и учреждениям 467 посылок с семенами 
цветов и овощей. Сейчас здесь идет под
готовка к отправке плодово-ягодного поса
дочного материала. В районы Томской об
ласти будет отправлено 34 посылки.

Ю. БУРЫЙ.

Ведут прибггвку влаги
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Члены сель- ; площади 60 гектаров. Особенно хорошо 

хозартели имени Молотова в содружестве работает тракторист И. А. Шамин.
с механизаторами тракторной оригады 
тов. Тимофеенко из Громышевской МТС 
ведут прибивку влаги. Влага прибита на

В колхозе имени Жданова начали 
сеннюю пахоту.

ве-

Поднимают залежь
ТУГАН. (По телефону). Развернулись 

полевые работы в сельхозартели имени XX 
съезда КПСС. Тракторная бригада тов. 
Козловского из Петропавловской МТС здесь 
ведет весновспашку. Многие трактористы 
значительно перевыполняют сменные нор
мы. 4 апреля тов. Попов на тракторе С-80

вспахал за смену 8 гектаров залежи при 
норме 6,7 гектара, а тракторист тов. Еа- 
зиникс—10 гектаров залежи. Высокой вы
работки добиваются трактористы тт. Шку- 
тель и Чукин.

Всего в колхозе вспахано около 70 гек
таров залежи.

Одесский завод гидравлических прес
сов выпустил для легкой промышленно
сти новые мощные прессы давлением в 
4 0 0  тонн каждый. Они предназначены 
для производства искусственной подош
венной кожи. Управление прессов — 
кнопочное.

На снимке: слесарь А. Ю. Лагу тик 
проверяет работу пресса перед отправ
кой потребителю.

(Фотохроника ТАСС).

Новое
месторождение

нефти
. а

УФА, 5 мая. (ТАСС). В Башкирии в. 
Ишимбайском нефтяном районе открылось 
новое Южно-Введенское месторождение 
нефти. Первая скважина глубиной 1.300 
метров, пробуренная бригадой мастера Се
мена Ларичева вдвое быстрее задания, да
ла мощный фонтан с суточным дебитом 
более 300 тонн горючего. На новом место
рождении забуривается еще несколько раз
ведочных скважин.

На полях страны
Со всех концов страны поступают сооб

щения об успешном проведении весенних 
полевых работ. В колхозах Украины за
вершен сев подсолнечника и сахарной 
свеклы. В республике засеяно свыше 8 
млн. гектаров всех яровых культур — на 
500 с лишним тысяч гектаров больше, 
чем в 1955 г. В южных районах Украи
ны продолжается массовый сев кукурузы.

Успешно завершив сев ранних зерно
вых, приступили к севу кукурузы многие 
совхозы и колхозы Саратовской области.

На юге Белоруссии начался сев коноп
ли. Площадь под этой культурой увели
чивается на 4,5 тысячи гектаров, в ос
новном за счет освоения торфяников.

Колхозы южного Приморья приступили 
к массовому севу сахарной свеклы.

Колхозы южных районов Западной Си
бири начали сев гороха, овса и других 
культур. Широко развернулась подготовка 
к севу кукурузы.

В Марийской АССР приступили к мас
совому севу колосовых, площадь под кото
рыми возрастет на 17 тысяч гектаров.

В Кабардинской АССР идет массовый 
сев основной для республики яровой куль
туры — кукурузы. По сравнению с прош
лым годом в колхозах в 15 раз увеличи
вается посев гибридными семенами.

4 мая. (ТАСС).

Р а с ту т  доходы  труд ящ и хся  
от госуд ар стве н ны х  займов

ХМЕЛЬНИЦКИЙ. Сберегательные кассы 
области производят выплату выигрышей, 
павших на облигации в 3-м тираже Госу
дарственного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1954 года).

Из года в год растут доходы трудящих
ся области от государственных займов. За 
четыре месяца нынешнего года сумма вы
игрышей составила 16 миллионов рублей.

5 мая. (ТАСС).

На снимке: Нина Башкеева, об
мотчица проводов цеха №  3  заво
да «Томкабель». Она сменные 
нормы выполняет на 1 2 0  — 130 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

НОВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ДОЯРКИ
Лучшая доярка колхоза имени 

Молотова, Молчановско-го района, 
Г. Винокурова надоила в апреле по 
247 литров молока от каждой коро
вы закрепленной группы, а с нача
ла года — та 1.341 литру.

Пересмотрев свое ранее принятое 
обязательство, она решила надоить 
до конца года но 3.000 литров мо
лока от каждой коровы.

ПО Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
А

Обязательства выполнены
Коллектив Бундюрского лесопункта дер

жит первенство в соревновании среди ле
созаготовительных пунктов Чаинского лес
промхоза. Ему вручено переходящее крас
ное знамя леспромхоза.

Хорошо трудится коллектив мастерского 
участка, которым руководит стар
ший мастер тов. Бахарев. Мастерский 
участок в результате четкой организации 
производства и правильного использова
ния имеющейся техники ежедневно выпол
няет объем лесосечных работ.

Многие лесозаготовители систематиче
ски перевыполняют нормы выработки. 
Тракторист К. Жшшнский и помощник 
тракториста В. Цохилько выполняют смен
ные задания на 126 процентов. Хорошо 
трудятся также грузчик леса В. Безрук, 
электропильщик И. Капустин.

Лесозаготовители Бундюрского лесо
пункта в дни предмайского социалистиче
ского соревнования досрочно, к 25 апре
ля выполнили апрельский план.

___________ И. ЛАПИН.

Для раздельной уборни 
урожая

Па томскую областную базу «Сельхоз. 
снаба» поступили для машиино-трактор- 
ных станций ходовые приспособления в 
жатке ЖР-4,9, к хедеру комбайна марки 
С-6 (лафеты) и подборщики навесные 
марки ПС-2 для подбора валков и подачи 
их из транспортер самоходного комбайна 
марки С-4. Эти машины предназначены 
для раздельной уборки хлебов.

А. САВИН.

А- А-

На заводе «ТомкабелЬ»
Волочилыцпцы Анна Старикова, Елена 

Сивчикова и Клавдия Санарова освоили 
первый полуавтоматический отечествен
ный станок тонкого волочения медной и 
алюминиевой проволоки С-212. Новый 
станок имеет электрический регулятор 
числа оборотов приемной катушки для по
лучения постоянной скорости волочения. 
Выработку на новом станке волочильщицы 
довели до полутора норм в смену. Каче
ство волочения отличное.

*.*
Некоторые типы кабелей имеют свин

цовую ооолочку, и при проверке электро
физических свойств и упаковке их обыч
но отрезаются концы кабеля до метра дли
ной. Для того, чтобы снова использовать 
металл, рабочие вручную разрезали кабель. 
Коллектив цеха № 10 изготовил свинце
сдирочную машину. Она даст возможность 
устранить трудоемкую ручную операцию. 
При изготовлении деталей и узлов новой 
машины много изобретательности прояви
ли Борис Рудовский, Сергей Янкун, Борис 
Остольский.

Рационализация в коммунальном хозяйстве
В трамвайном тресте в текущем году 

поступило 25 рационализаторских предло
жений, из которых внедрено в производ
ство 16. Бригадир контактной сети тов. 
Алтунин разработал простое и интересное 
приспособление для механизированной ар- 
мировки контактной сети, давшее возмож
ность увеличить производительность труда 
в 6 раз.

Бригада работников тяговой подстанции 
разработала и внедрила автоматическое 
циркуляционное охлаждение ртутных вы

прямителей, улучшив тем самым их 
эксплоатацию.

Директор горзеленхоза тов. Родин пред
ложил выращивать цветы при помощи ин
дукционного обогревания. Это даст эко
номию топлива и ускорит рост растений.

Главный инженер водоканал-треста тов. 
Покровский предложил комбинированную 
схему очистки воды с помощью контакт
ных осветителей со взвешенным шлаком 
и электролитов. Его проект представлен 
для рассмотрения в Академию коммуналь
ного хозяйства. И. ШЕВКУНОВ.

П ЕРЕДО ВИ КИ  ТО РГО ВЛИ

Торговые работники ореа Бакчарского 
леспромхоза апрельский план товарооборо
та выполнили на 120 процентов. Лучших 
результатов в предмайском социалистиче

ском соревновании добился продавец мага
зина № 9 Захаровского лесопункта 
Зинченко.

тов.

Аг

Подготовка школ 
к новому учебному году
Тайнинский сельский Совет, Верхне- 

Кетского района, выступил инициатором 
образцовой подготовки школ к новому 
учебному году. Для всех школ уже заго
товлено топливо, готовится пиломатериал 
п лес для ремонта школьных зданий. Ар
тель имени Ленина распилит для Палоч- 
кинской средней школы 2.000 погонных 
метров леса л выделит людей для ремон
тных работ. Артель имени Кирова реши
ла построить дом для учителей.

В тос. Мохов», Моховского сельского Со
вета, строится новая семилетняя школа.

В Широковском сельском Совете пол
ностью заготовлены дрова для двух на
чальных школ, ведется заготовка топлива 
и для остальных школ.

Учащиеся средней шнолы 
получили специальность
На протяжении всего учебного года в 

вечернее время токарь Красноярского лес
промхоза тов. Медведев проводил занятия 
с учащимися Красноярской средней шко
лы по токарному делу. Недавно квалифи
кационная комиссия леспромхоза приняла 
экзамены от членов токарного кружка и 
присвоила им разряды. Учащиеся Бирю
лин, Горбунов, Харин, Беляков, Мищенко, 
Сергеев и Шилгагин получили третий раз
ряд токаря, Васильев и Ворфоламеев — 
второй разряд.

В ближайшие дни состоится экзамен по 
проверке знаний членов слесарного круж
ка.

т ш т ш Ы ш к ж  
ш Ш Ш т

На снимке: Е. И. Вертинская 
(справа) и Е. И. Букина, станоч
ницы 1 -го отделения шлифоваль
ного цеха Томского подшипниково
го завода. В дни предмайского со
циалистического соревнования 
сменные нормы они выполняли на 
185  — 200  процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

ЛЕС СВЕРХ ПЛАНА

Коллектив рабочих Мельковского 
лесозаготовительного пункта первым 
в Парбигском леспромхозе выпол
нил свое предмайское социалистиче
ское обязательство.

Лесопункт раньше на 6 дней вы
полнил апрельское задание ж дал 
сверх плана 800 кубометров древе
сины. В. КУДРИН.
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ДенЬ р а д и о
Завтра в нашей стране отмечается День 

радио.
Советское радиовещание — важное 

средство политической информации, мощ
ное орудие пропаганды идей марксизма- 
ленинизма, коммунистического воспитания 
трудящихся.

Ныне, когда сбылось замечательное 
предсказание В. П. Ленина о «газете без 
бумаги и расстояний», партия требует от 
работников советского радиовещания 
серьезного улучшения идейного содержа
ния вещания.

IX съезд КПСС в своей резолюции ука
зал, что коммунистическое воспитание 
трудящихся и, прежде всего, молодого по
коления является важнейшей задачей, и 
обязал партийные организации в этих це
лях полнее и активнее использовать все 
средства идейного воспитания — пропа
ганду, агитацию, печать, радио, культур
но-просветительные организации и учреж
дения, науку, литературу и искусство.

В шестой пятилетке объем радиовеща
ния значительно возрастет.

Ставится задача в ближайшие годы 
полностью охватить радиовещанием все 
население нашей страны.

Сейчас в стране работают 11 телеви
зионных центров. В этом году должны 
вступить в строй телецентры в Ташкенте, 
Тбилиси, Вильнюсе и других городах. Те
левизионные центры будут строиться в 
областных центрах Сибири. В этой пяти
летке будет значительно расширена зона 
действия телевизионного вещания, будет 
разработана и пущена в производство ап
паратура для цветного телевидения.

Значительные работы по радиофикации 
проведены за последние годы и в нашей 
области. Сейчас в ней более 300 колхоз
ных радиоузлов, около 17 тысяч радио
приемников, а число радиоточек перевали
ло за 100 тысяч, из которых более 50 
тысяч — в сельской местности.

Хорошо ведут работу по радиофикации 
Кривошеинская, Кожевниковская, Карга- 
сокская, Молчановская конторы связи, 
перевыполнившие задания первого квар
тала.

Успешная работа большого количества 
связистов позволила только по узлам Ми
нистерства связи увеличить количество 
радиоточек за 1 квартал этого года на 
3.380. За три месяца выполнен полуго
довой план сельской радиофикации. Одна
ко не везде работы по радиофикации ве
дутся так, как нужно. Отстают, напри
мер, с выполнением плана радиофикации 
Васюганская, Дудинская, Тегульдетская 
районные конторы связи. Не везде каче
ственно выполняются работы по монтажу 
радиоузлов и установке радиоточек, на 
что пбступают справедливые жалобы на
селения.

Перед связистами нашей области стоят 
большие задачи. Уже в этом году пред
стоит радиофицировать 107 населенных 
пунктов колхозов и в основном завершить 
радиофикацию сельской местности с тем, 
чтобы к концу пятилетки полностью ра
диофицировать нашу область. Необходимо 
также значительно повысить качество ра
боты радиоузлов, особенно колхозных.

С ростом радиофикации и, следователь
но, расширением аудитории радиослуша
телей вер более высокие требования 
предъявляются в нашему местному радио
вещанию.

Главное место в радиовещании занимает 
сейчае пропаганда решений XX съезда 
Коммунистической партии Советского Сою
за. Этому ежедневно посвящается значи
тельная часть материалов «Последних из
вестий», передач на промышленные и 
сельскохозяйственные темы, общественно- 
политические передачи.

За последние месяцы несколько измени
лась структура местного вещания и его 
содержание. Больше стало оперативных 
материалов в «Последних известиях», 
глубже стали освещаться вопросы про
мышленности и сельского хозяйства.

G 1 января введены радиообозрения 
«Но Западной Сибири». Эти передачи по
зволили нам установить связи с радиослу
шателями соседних областей.

Дважды в неделю ведутся передачи для 
работников сельского хозяйства. Многие 
выступления у микрофона и корреспон
денции были посвящены опыту выращи
вания кукурузы в нашей области. За по
следнее время мы стали больше включать 
в сельскохозяйственные передачи выступ
ления у микрофона животноводов, брига
диров полеводческих и тракторных бригад, 
партийных работников.

Однако состояние сельскохозяйственного 
вещания в целом еще нельзя считать пол

ностью отвечающим требованиям сегод
няшнего дня. Зачастую бывает так, что 
рассказ о передовом опыте сводится в пе
речислению общеизвестных агро- иди 
зоотехнических правил, без раскрытия 
действительно новых приемов, введенных 
передовиком. Этим грешат и многие бесе
ды специалистов из областного управле
ния сельского хозяйства.

Все еще недостаточно говорится в пе
редачах о работе лучших сельских агита
торов, культурно-просветительных учреж
дений, обходятся вопросы экономики 
сельскохозяйственного производства.

К нашим сельскохозяйственным переда
чам, как впрочем и к ряду промышлен
ных, целиком и полностью относится 
справедливое замечание товарища Н. С. 
Хрущева, сделанное им в отчетном докла
де ЦК КПСС XX съезду КПСС о том, что 
«наша печать и радио восхваляют тех, 
кто берет высокие обязательства, но 
умалчивают, когда они проваливаются, 
хотя для выполнения взятых обязательств 
и имелись все условия».

Мы должны быстрее устранить этот не
достаток наших передач.

Первые шаги сделаны в этом направле
нии в передачах для работников лесной 
промышленности. Эти передачи ведутся 
еженедельно на протяжении почти пяти 
лет и получили широкую известность в 
леспромхозах.

В передачах для работников лесной 
промышленности принимает участие до
вольно широкий круг авторов, и это де
лает их более содержательными, позво
ляет глубже пропагандировать передовой 
опыт лучших лесозаготовителей.

Надо признать, однако, что и эти пе
редачи не всегда удовлетворяют слушате
лей, они касаются довольно ограниченно
го круга леспромхозов, у нас еще много 
передач, неинтересных по содержанию, 
шаблонных и серых по языку.

В резолюции XX съезда КПСС по отчет
ному докладу ЦК КПСС указывается, что 
главный недостаток идеологической рабо
ты состоит в том, что наша пропаганда в 
значительной мере оторвана от практики 
коммунистического строительства. Преодо
ление этого отрыва является сейчас од
ной из самых важных задач идеологиче
ской работы.

В полной мере это указание относится 
и к нашим общественно-политическим пе
редачам, где еще немало общих фраз, по
литической трескотни.

Работники радио должны более энер
гично работать над устранением этих: 
серьезных недостатков.

Значительное место в общем объеме 
радиовещания занимают передачи для де
тей, музыкальные и литературные пере
дачи.

Еженедельно для детей отдел дает не 
менее 4—5 передач. Здесь радиожурнал 
«Томский школьник», литературные, 
спортивные передачи. В этих передачах 
принимает участие много пионеров и 
школьников.

Радио должно помогать трудящимся хо
рошо отдохнуть в свободное от работы 
время. Вот почему в радиопрограммах 
столь значительное место отводится кон
цертам. Широкую популярность завоевали 
у нас концерты цо заявкам радиослуша
телей, трансляции концертов приезжих 
мастеров искусств, выступления лучших 
коллективов самодеятельности, радиомон
тажи спектаклей, радиожурнал «Новости 
искусств».

Однако работники радио, как справед
ливо указывалось в печати, не всегда 
требовательно подходят к включению в 
программы музыкальных, драматических 
и литературных произведений. Еще слабо 
ведется пропаганда современной советской 
музыки, лучших произведений поэтов и 
писателей братских республик и стран на
родной демократии, многие передачи од
нообразны, неинтересны.

В области началась подготовка к фести
валю молодежи. Большую помощь может 
и должно оказать радиовещание коллекти
вам художественной самодеятельности в 
подборе репертуара и разучивании песен.

Начиная с июня, мы думаем организо
вать ежемесячный выпуск радиожурнала 
«Навстречу фестивалю».

Отмечая День радио и критически оце
нивая свою работу, работники радиофика
ции и радиовещания должны направить 
все свои силы на устранение недостатков, 
значительно улучшить радиообслуживание 
трудящихся.

Н. ЛАВРОВСКИЙ,
начальник Томского отдела 

радиоинформации.

ФЕЛЬЕТОН

Драгоценней груз

Машинист паровозного депо станции Томск-Н Г. А. Патрушев в апреле 
провел 6 тяжеловесных поездов, сверх нормы перевез 3 .6 4 6  тонн груза. Хоро
ших производственных успехов добился котельщик паровозного депо Г. А. Бол
тонский. Он ежедневно норму выработки выполняет на 1 7 0 —1 8 0  процентов.

На снимке: (слева) машинист Г. А. Патрушев и котельщик Г. А. Болтов- 
ский. Фото Ф. Хитриневича.

Наш труд— на досрочное выполнение

Ничего не поделаешь: не растут пока 
Фрукты в селе Белый Яр. Их доставляют 
сюда издалека. Но бедоярцы духом не па
дают. Опи знают, что советский человек в 
силе воздействовать на природу и увере
ны, что настанет время, когда в Верхне- 
Кетском районе зацветут яблони и по
явятся свои фрукты.

Вот' с дугами здесь хуже. Мы имеем 
в виду обыкновенные березовые дуги. Да
же самые пылкие оптимисты из районного 
центра безнадежно машут рукой, когда 
кто-нибудь утверждает, что бедоярцы мо
гут иметь дуги местного производства.

А дуги нужны, как воздух. О чем бы 
иы ни заговорили с завхозом любой орга
низации — об атомной энергии, телеви
дении или о погоде — он непременно 
свернет разговор на любимую тему. Обяза
тельно спросит:

— А не подскажете, извиняюсь, где
можно дугу достать;

производственного плана 1956 года
( Ш ш с в м л  в  р е д & ю щ ш х о )

НАШ ДОЛГ
Я рабочий Томского завода рези

новой обуви. Свой долг вижу в том, что
бы изо дня в день бороться за повышение 
производительности труда, улучшение ка
чества продукции, снижение ее себестои
мости. Только при условии постоянной 
технической учебы, повышения техниче
ских знаний, изучения новой техники и 
передовой технологии можно добиться вы
соких производственных показателей.

Моя профессия, на первый взгляд, 
несложна •—вальцовщик. Мощные вальцы 
медленно пережевывают каучук, я стою 
рядом и слежу за тем, чтобы в машине 
всегда была резиновая смесь. Вот и все, 
как будто, очень несложно. Раньше я так 
и думал, но когда стал работать, понял, 
что ошибался. Работа вальцовщика требу
ет знаний.

Я начал учиться. Посещал курсы, пере
нимал опыт других рабочих, а главное — 
читал. Я не ограничился знанием машины 
и принципов ее работы. Изучал свойства 
каучука, красителей, интересовался хими
ей. Все это помогло мне по-новому взгля
нуть на профессию вальцовщика: оиа ока
залась очень интересной. Вскоре я стал 
перевыполнять производственные задания.

Решил пойти в вечернюю школу ра
бочей молодежи, где учусь и сейчас.

Я твердо убежден, что только борьба за 
знания, упорная учеба могут обеспечить 
успех в борьбе за повышение производи
тельности труда. В этом убеждает и при
мер других товарищей — передовиков 
производства.

Многого добились мы, многое сделали, 
но Коммунистическая партия учит не за
знаваться, критически относиться к своей 
работе, добиваться устранения недостат
ков. Я знаю — в моей работе есть еще 
много неиспользованных возможностей. 
Буду искать их, находить, использовать.

В. СОБОЛЕВ,
рабочий Томского завода резиновой обуви.

ный каменщик Серафим Петрович Петров, 
поднимается вверх со скоростью вдвое 
большей, чем положено. Дело в том, что 
каждый каменщик работает в два раза 
быстрее обычного. Да, посудите сами. 5гже 
28 апреля мы выполнили месячное зада
ние на 190 процентов.

РАСТЕ М, 
СТРОИМСЯ
Я работаю высоко, на третьем этаже 

дома, строящегося в Томске недалеко от 
водонапорной башни. С моего рабочего ме
ста хорошо виден город, шумные улицы, 
высокие дома, аэродром. Прямо против ме
ня поблескивает серебристыми ребрами 
мачта городского телевизионного центра, 
справа и слева — новостройки.

Город строится, растет. И я с каждым 
днем вижу все дальше и дальше: я ведь 
поднимаюсь вместе с домом. Мой мастерок 
— главный инструмент каменщика — 
поднимает меня. Растет ряд за рядом ка
менная кладка, появляются этаж за эта
жом. Скоро их будет четыре.

Наша бригада, которой руководит опыт

Маст-ерок хороший, но не главный, ко
нечно, инструмент. На нашей стройке 
почти все трудоемкие процессы механизи
рованы. Вдоль здания движется мощный 
башенный кран; ажурной стрелой, словно 
великан рукой, он подает на объект кир
пич, раствор, шлакоблоки, все необходи
мое. Совсем недавно мы придумали хоро
шую вещь. Раньше строительные материа
лы на объект поднимали в так называе
мых люльках. Это занимало много време
ни: люльки нужно разгружать. Тогда мы 
поступили так. Сделали металлические 
подхваты, которыми можно зацепить де
ревянную площадку, нагруженную строй
материалами. Эту площадку поднимаем 
наверх, подхваты вытаскиваем и все — 
разгружать не нужно. До 50 процентов 
рабочего времени экономим на этом.

Нового на строительстве немало. Мы 
применяем ребристый железобетон для пе
рекрытий. Очень удобно. Поднял краном, 
положил — есть потолок!

Скоро дом будет построен. Что же, нач
нем новый!

К. ЗАЙФЕРТ,
каменщик строительного треста N° 97.

УВЕЛИЧ ИМ 
ВЫЛОВ РЫБЫ
Рыбаки Еолцащевекого района брали 

обязательство апрельское производственное 
задание выполнить на пять дней раньше 
срока. 25 апреля обязательство было вы
полнено. Неплохо поработали рыбаки 
бригады колхоза имени Хрущева, которой 
руководит Николай Щукин. План рыбодо- 
бычи четырех месяцев бригада перевыпол
нила в два раза. Рыбаки колхоза имени 
Калинина вместо 33 центнеров по плану 
сдали 70 центнеров.

Наши рыбаки имеют большей опыт ло
ва рыбы моторизированными звеньями. В 
прошлом году моторизированное звено ры
баков колхоза имени XX съезда КПСС до
было 183 центнера рыбы. Нынче они еще 
лучше приготовились к моторизированно
му лову. Уверены, что добудут рыбы в 
полтора раза больше, чем в прошлом году.

От фразы «купить дугу» хозяйственни
ки давно отказались. Приобрести дугу в 
магазине так же невозможно, как достать 
звезду с неба. Местная кооперация не тор
гует этой важной деталью лошадиного 
снаряжения.

И лошади районного центра, по выра
жению их владельцев, «обездужились». 
Уже к концу 1954 года на 100 лошадей 
приходилось в среднем 40 дуг.

— Хоть коромысло надевай на коня,— 
сокрушались хозяйственники.

Тогда белоярцам сказали:
— Товарищи, имейте совесть. Да у вас 

же лее под боком и промкомбинат на пол
ном ходу. Можно сказать, по уши в воде, 
а пить просите. Организуйте поделку дуг 
на месте.

И вот после долгих прений в производ
ственном плане райпромкомбината появи
лась бодрая запись: «Изготовить за год 
150 дуг». Кто-то даже название марки к 
будущим дугам придумал — «Мечта зав
хоза».

Мы точно не знаем, как протекал в 
промкомбинате процесс поделки дуг. Но 
судя по результатам, есть полное основа
ние думать, что делались дуги но методу, 
в свое время примененному крыловским 
медведем. Помните эту басню? Медведь 
взялся гнуть дуги, попортил уйму леса, 
а потом сетовал мужику-соседу:

«Деревья-таки я ломать могу,
А не согнул ни одного в дугу».
Медведь есть медведь, у него для это

го ремесла явно не хватило терпения. 
Еще хуже получилось у промкомбинатов-

цев. У них не оказалось ни терпения, ни 
умения, ни желания освоить выпуск 
новой продукции.

Брак получился стопроцентный.
— Что же делать? — обратились рабо- , 

чие к директору комбината тов. Панову, Я
— Что угодно, но только не дуги, —  ̂

мудро ответил тов. Панов.
Так ни одной дугой и не порадовал ди

ректор промкомбината своих земляков. Хо
зяйственники в панике. Как вывозить то
пливо, если лошадь запрячь нельзя? Осо
бенно туго пришлось заведующему рай- 
комхозом тов. Панову (однофамильцу пром- 
комбинатовского Панова). Дрова в комму
нальных предприятиях были на исходе.

Говорят, что отчаяние порождает ини
циативу. Однажды тов. Панов отправился 
на аэродром и купил билет до областного 
центра. Потом его видели на томском рын
ке. Здесь он купил шесть дуг и поехал на 
аэродром.

Пилот самолета, старый авиационный 
волк, так и ахнул при виде пановского 
груза.

— Вот такой товар возить еще не при
ходилось.

Дуги заняли неположенное для них ме
сто и отправились... в шестисоткилометро
вый воздушный рейс!

Весть о том, что тов. Панов везет дуги, 
быстро облетела белоярцев. Встречать са
молет на аэродром собрались все завхозы 
районного центра.

— Получай но сто рублей за дугу, — 
кричали они хором, ощупывая драгоцен
ный груз.

— И за двести рублей не имею права 
отдать ни одной дуги, — мрачно говорил 
Панов. Он уже подсчитал, что каждая ду
га ̂ обошлась райкомхозу почти в 250 pyfi- Jjr 
лей. Груз оказался действительно драго-* 
ценным.

Вы думаете, что перелет дуг по маршру
ту Томск—Белый Яр вызвал угрызение 
совести у руководителей райпромкомбина- 
та? Ничуть не бывало. В текущем году 
они даже не помышляют организовать по
делку дуг, не хотят утруждать себя лиш
ними хлопотами.

И все остается по-старому. Твердо ве
рят белоярцы, что будут цвести и плодо
носить у них яблони, но глубоко сомне
ваются в возможности иметь дуги местно
го производства. Видимо, на природу мож
но быстрее воздействовать, чем на руко
водителей Верхне-Еетского райпромкомби
ната.

Евг. ПОПОВ.

Г
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Колхозы  строят
Некоторые колхозы Чаинского района 

широко развернули строительство обще
ственных и жилых построек.

В сельхозартели имени Сталина до
страиваются типовые коровник и телят
ник, начато строительство второго коров
ника. В колхозе имени Крупской возво
дится коровник, зерносклад на 250 тонн.

гараж для автомашин. Два коровника, 
свинарник и конюшню строят члены сель
хозартели имени Молотова.

Всего в колхозах района сейчас строит
ся 42 общественных здания и 31 дом 
для колхозников. Заготовлен лес для 

' строительства еще 150 жилых домов.
Г. БУЕВИЧ. г*
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Готовится к стрежевому леву рыболо
вецкая артель имени Стаханова. Здесь 
почти все процессы рыбодобычи механизи
рованы. За путину 1955 года на стрежпе- 
ске сделано 1.174 притонения. Нынче
сделают намного больше.

П. БЕЗДЕНЕЖНЫХ,
бригадир рыболовецкой бригады 
колхоза имени XX съезда КПСС.
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В Сибирском ботаническом саду произведены посевы мимозы, появились 
всходы эвкалипта, привезенного из Пекина, японской примулы, гранатов из Ста- 
линабада. Впервые в массовом количестве выращиваются многолетние коврово
мозаичные растения, расцвели полнантовые розы.

На снимке: научный сотрудник ботанического сада А. Ф. Чигаева наблю-, 
дает за развитием полиантовой розы.

Фото Г. Ткаченко.

У с и л и т ь  п о м о щ ь  у ч е н ы х  
с е л ь с к о м у  хозяйству области

XX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза дал высокую оценку до
стижениям советских ученых. Вместе с 
тем, съезд отметил крупные недостатки в 
отдельных областях науки, отставание 
от растущих запросов народного хозяй
ства, а в некоторых отраслях — от на
учных достижении за рубежом.

•Научно-исследовательские учреждения 
нашей Томскрй области внесли известный 
вклад в дело подъема сельского хозяйства. 
Но многие томские ученые все еще рабо
тают в отрыве от нужд и задач колхозно
го производства.

Главная задача, которую должен решать 
коллектив Нарьщской государственной се
лекционной станции, — это выводить но
вые высокоурожайные в местных услови
ях сорта сельскохозяйственных культур. 
За многие годы существования станции 
сотрудники ее закончили селекционную 
проработку и подготовили для передачи в 
сортоиспытание сорт проса «нарымскос- 
814» и вывели новые сорта: овес «мути- 
ка-943» и ячмень «нарымский-66». Стан
ция разработала и рекомендовала для 
внедрения в производство агротехнику 
новой для колхозов Томской области куль
туры — кукурузы. Научные сотрудники 
станции продолжают работать над размно
жением и внедрением в производство но
вого сорта ярбвой пйеницы «нарымская- 
246», намечаемого государственной комис
сией по сортоиспытанию к районированию 
в 1956 году.

Однако станция не вывела еще ни од
ного сорта зерновых и зернобобовых куль
тур, который был бы районирован и вы
севался на больших площадях в колхозах 
нашей области.

Конечно, нужно время для создания но
вых сортов. Но все же эти темпы никак 
нельзя признать удовлетворительными. 
Вот, например, Тулунская государст
венная селекционная станция, которая 
находится в Иркутской области, за по
следние пять лет вывела три сорта яровой 
пшеницы, один из которых —: «скала»— 
обладает прекрасными биологическими и 
хозяйственными качествами. Эта станция 
вывела также два хороших сорта проса и 
озимой ржи для колхозов Сибири.

Выведенные Нарымской станцией сор
та овса, ячменя и проса, как показывают 
сортоиспытания, по своим качествам усту
пают районированным сортам этих куль
тур.

У научного коллектива станции нет оп
ределенной направленности и настойчиво
сти в научно-исследовательской работе. 
Сотрудники берутся за решение одновре
менно многих вопросов и не доводят цх до 
конца. Это усугубляется тем, что на стан
ции допускается большая текучесть кад
ров: уходит тог или иной сотрудник, и 
его работу уже никто не продолжает.

Станцией был выведен сорт яровой 
пшеницы «нарымская-1»—высокоурожай
ный и обладающий рядом весьма ценных 
биологических и хозяйственных качеств. 
К отрицательной стороне этого сорта от

носилось то, что он больше, чем другие 
районированные сорта этой культуры, по
ражался пыльной головней. Тем не менее 
сорт был районирован при условии, что 
Нарымская станция будет продолжать 
селекционную работу и устранит этот не
достаток. Однако работа по улучшению 
нового сорта была прекращена, и государ
ственная комиссия по сортоиспытанию 
была вынуждена на этом основании снять 
сорт «царымскую-1» из числа райониро
ванных.

Недостаточно помогают томским колхо
зам и МТС и другие научные учреждения 
области.

Томская зональная опытная льноводче
ская станция за все продолжительное вре
мя своей деятельности не вывела ни од
ного сорта льна-долгунца, который был 
бы по своим биологическим и хозяйствен
ным качествам лучше районированного 
1288/12.

В научно-исследовательской работе 
Томского университета имеется также ряд 
существенных недочетов. Университет еще 
мало помогает сельскому хозяйству. Тема
тические планы но оказанию помощи 
сельскому хозяйству в университете зача
стую перегружаются второстепенными, не
актуальными темами, что отвлекает вни
мание ученых от главных неотложных за
дач. Некоторые темы разрабатываются 
очень поверхностно.

I . Вот одна из тем, запланированных уни- 
j верситетом- «Улучшение урожайных ка- 
1 честв семян яровой пшеницы». Тема, ко

нечно, важная. Но результаты произведен
ных учеными университета исследований 
давно известны каждому агроному. Речь, 
оказывается, идет о том, что семена яро
вой пшеницы, собранные с высокоурожай
ного участка, обеспечивают получение бо
лее высокого урожая, чем семена этой лее 
культуры и сорта, полученные с низко
урожайного участка. Это уже известно в 
нашей науке и практике. По этому же во
просу имеются многолетние данные и со
ответствующие выводы сортоиспытатель
ных участков Томской области.

В университете изучается и такая те
ма — «Культура вики в условиях Том
ской области, как важнейшего кормового 
растения». Но и этот вопрос хорошо изу
чен. Многолетние данные сортоиспыта
тельных участков со всей убедительностью 
подтверждают, что эта культура в усло
виях области дает прекрасные урожаи как 
сена, так и зерна. О кормовых достоинст
вах вики имеется также достаточно мате
риала. Задача состоит в том, чтобы при
вить эту культуру в колхозах, внедрить 
тот опыт выращивания вики, который на
копился на сортоучастках и в отдельных 
колхозах.

Научные учреждения области нередко 
не заботятся о внедрении своих исследо
ваний в колхозное производство.

Научный сотрудник педагогического 
института JI. II. Романова продолжитель
ное время работала над разрешением во
проса .— получение семян люпина в ус
ловиях Томской области, — но после за- 

1 щиты диссертации на эту тему внедре
нием своих исследований в производство 
занимается слабо, хотя имеются все усло
вия для более широкого внедрения их в 
производство.

Доцент кафедры ботаники этого же ин
ститута Г. Н. Блинков много времени за

тратил на изучение азотобактерина мест
ных ночв, однако внедрению этих работ 
в производство он уделяет также мало 
внимания.

Научные, работники Томского политех
нического института в 1955 году пере
оборудовали сеялку СД-24 для производ
ства квадратно-гнездового посева кукуру
зы. Сеялка была передана Томской МТС. 
Как показала себя в работе переоборудо
ванная сеялка, какие недостатки вскры
лись в процессе работы, — работники ин
ститута сказать об этом ничего не могут, 
так как никто из них не интересовался 
этими вопросами.

Предлагая тог или иной новый метод, 
некоторые наши научно-исследователь
ские учреждения не делают одновременно 
экономического анализа выгодности его 
применения. Специальные же экономиче
ские факультеты и кафедры томских ву
зов никакого серьезного вклада в помощь 
сельскому хозяйству области еще не вне
сли.

Из решений XX съезда КПСС видно, 
какое большое значение сейчас придается 
вопросам экономики сельскохозяйственно
го производства. Ученые Томской области 
вполне могли бы изучить на примере од
ного или нескольких колхозов эффектив
ность применяемых агротехнических и 
зоотехнических приемов, их выгодность 
для колхоза; выяснить, как и за счет че
го максимально увеличить в колхозе про
изводство продуктов в расчете на 100 
гектаров сельхозугодий.

Крайне недостаточно изучается в науч
ных учреждениях области передовой опыт 
организации труда в колхозах и МТС, не 
изучаются вопросы повышения производи
тельности труда и совращения затрат на 
единицу продукции.

Главной причиной того, что научно- 
иселедовательские учреждения еще мало £ 
помогают сельскому хозяйству, является 
то, что их работники слабо связаны с 
колхозами и МТС, они не изучают глубоко 
запросов производства.

Попрежнему ни одно из научных уч
реждений нашей области не имеет ши
рокого актива среди колхозников, меха
низаторов, специалистов сельского хозяй
ства.

Следует заметить, что большая доля ви
ны за слабое внедрение достижений на
уки в колхозное производство лежит и на 
практиках сельского хозяйства. Областное 
управление сельского хозяйства, специа
листы машинно-тракторных станций и 
колхозов недостаточно используют резуль
таты работы научно-исследовательских 
учреждений и научных заведений.

Облсельхозуправлёние неудовлетвори
тельно занимается научно-иеследователь- 
ской деятельностью ученых по вопросам 
сельского хозяйства, слабо организует 
обобщение и внедрение передового опыта, 
внедрение рационализаторских предложе
ний, изучение экономики колхозов и МТС. (■
Работникам облсельхозуправления необхо
димо! в самое ближайшее время перестро
ить свою деятельность, объединив свои 
усилия е усилиями ученых.

Силы ученых научно-исследовательских 
сельскохозяйственных учреждений Том
ской области, а также учебных заведений 
области должны быть направлены на во
оружение колхозников и работников МТО 
новыми знаниями и методами повышения 
производительности труда, увеличения 
производства сельскохозяйственных про
дуктов.

Б. ГРИГОРЬЕВ.
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ТЕАТР ТЕАТР КУКОЛ — ВЗРОСЛОМУ ЗРИТЕЛЮ
f

В этой пьесе «действуют» ло-вкжй черт, 
хитрый и храбрый солдат, благородный 
разбойник, прекрасная принцесса, смет
ливая служанка и другие персонажи, зна
комые нам е детства по множеству слы
шанных и читанных народных сказок.
> Комедия И. Штока «Чертова мельница» 

Иаиисана по мотивам пьесы чешского 
классика Яна Дрды «Борьба с дьяволом», 
вобравшей в себя лучшие черты народной 
сказки. Из народного творчества пришли 
в пьесу идеи борьбы с ханжеством, не
вежеством, хвастливостью, антиклерикаль
ные мотивы.

В основу пьесы положен типичный ска
зочный сюжет. Принцесса Дипшеран- 
да, влюбленная в бедного студента и 
мечтающая о браке с любимым, и ее слу
жанка Кача, желающая иметь хорошего 
работящего мужа, оказались жертвами 
черта Люциуса, который, наобещав де
вушкам свершение всех их желаний, при
обрел расписки о покупке двух девичьих 
душ, В дело вмешивается солдат Мартин 
Кабот.

Спектакль кончается победой храброго 
солдата. Он достает злополучные распис
ки. Дшпперанда узнает в бородатом раз
бойнике своего возлюбленного, а Кача на
чинает понимать, что Мартин Кабот и 
есть тот простой и веселый парень, кото
рого она хотела бы видеть мужем.

И все же герои «Чертовой мельницы» 
ведут себя не совсем по-сказочному и 
разговаривают на языке, отнюдь, не свой
ственном «чертям» и «разбойникам».

У автора пьесы и создателей спектакля 
они превращаются в аллегорические обра
зы, и незамысловатый сюжет сказки обре
тает черты злободневной сатиры. Отсюда и 
острая комедийность спектакля, которая 
достигается контрастом между нашим 
представлением о действующих лицах и 
ситуациях народной сказки с одной сторо
ны, и остроумными деталями и вполне со
временными репликами героев, с другой.

«Ад» в спектакле, например, представ
ляет собой солидный кабинет, оборудован
ный звонком и телефоном. 'Как 'много тон
кой иронии в беседе сатаны Вельзевула с 
доктором Сольфернусом! Изощренный в 
вопросах современного положения дел в 
мире, доктор Сольфернус предлагает кон
серватору Сатане реформировать ад. Ре
формы сводятся к замене названия «ад» 
словом «рай», к устранению у чертей ро
гов и хвостов, которые отпугивают доб
рых мирян. Доводы доктора Сольфернуса в 
пользу подобных «реформ» не могут не 
вызвать у зрителя ассоциаций с широко 
известными утверждениями . современных 
западных политиков, предлагающих заме
нить слово «капитализм» каким-нибудь 

‘ другим, «менее режущим» слух.
Как донести до зрителя блестящее соче

тание сказочной фантастики с элементами 
современной сатиры? Эта задача оказалась 
как нельзя более соответствующей бога
тым и своеобразным возможностям куколь
ного театра. Куклы, в силу их некото
рой условности, не позволяющей ислользо-

☆

и„Чёртова мельница
на сцене областного 

театра кукол
☆

вать их в постановках, требующих рас
крытия сложных человеческих чувств и 
отношений, оказались прекрасными испол
нителями пьесы сатирического плана.

По ходу действия Лгоциусу нужно 
обольстить одновременно двух девушек — 
принцессу Дидшеранду и Качу. Люциус 
озадачен: «Не могу же я раздвоиться!..». 
«А почему бы и нет?» — замечает он 
дальше. — Мы часто недооцениваем сво
их возможностей». И действительно, в 
следующую же минуту зритель имеет воз
можность убедиться в широких техниче
ских возможностях кукольного театра: на 
сцене появляются два, совершенно оди
наковые черта, как остроумно замечает 
сам Люциус, — «черта с два!».

С такой же легкостью совершаются на 
сцене Томского областного театра кукол 
неожиданные появления, «проваливания» 
и другие сказочные эффекты.

Сильной стороной кукольного театра 
является острая, доведенная до гро
теска внешняя характеристика персона
жей. Особенно интересна в этом отноше
нии кукла-отшельник,. созданная худож
ником театра В. А. Родзевичем. Сам об
лик пустынника, изнуренного многолет
ним питанием сушеными кузнечиками, 
аскетическая худоба, старчески деревян
ные жесты — прекрасно передаются 
именно куклой.

И все же говоря об игре исполнителей 
следует вести речь, разумеется, не о кук
лах, а о живых актерах. Их зрители не 
видят, но каждое движение персонажей, 
каждая интонация их речи — результат 

: упорной и сложной работы актера-ку- 
кольника. Для кукол, лишенных мимики 
лица, исключительно важна речевая ха
рактеристика, соответствие интонации же
стам и, если так можно выразиться при
менительно к кукле, внутреннему состоя
нию героя. Безусловной актерской удачей 
в этом смысле представляется исполнение 
ролей отшельника (а>рт. В. Матусевич), 
принцессы Дишперанды и ее служанки Ка- 
чи (арт. Т. Шрейбер и В. Елецкая), Вель
зевула (арт. С. Федорович), сель
ских чертей (арт. Н. Невская и 3. Елец
кая), Сольфернуса (арт. В. Матусевич) и 
двух соблазнительниц (арт. Т. Шрейбер).

Внешний облик куклы-отшельника 
прекрасно дополняется скрипучим ханже
ским голосом, уставшим огг ежедневного 
чтения житий святых. Но этим скрипучим 
однообразным голосом актер умело переда
ет различные оттенки переживаний пу
стынника. Соблазняемый жареным рябчи
ком, он вдруг теряет обычную монотон
ность речи, становится тороплив, сбивчив, 
а зритель замечает, что святой отец во-

•все не прочь полакомиться «вкуснень
ким».

Наиболее удачно, пожалуй, в этом спек
такле исполнение роли Еачи. Кача и без
заботна, и рассудительна, и непосредст
венна, и лукава, и бойка, и осторожна, и 
по-своему умна и справедлива. Чтобы на
делить героиню всеми этими чертами, 
нужно большое актерское мастерство, вы
сокая техника вождения куклы. Поближе 
познакомившись с Качей, увлеченный 
спектаклем, зритель ко второму действию 
начинает забывать что перед ним кук
ла — настолько оправданы и естествен
ны ее движения. Задорный звонкий го
лос, лукавые интонации также вполне 
соответствуют веселому и добродушному 
нраву Качи.

К сожалению, исполнение ряда главных 
ролей оставляет желать лучшего. Люциус 
(арт. С. Федорович) — учтив, элегантен, 
полон сознания собственного достоинства, 
самонадеян, но этому «черту первой ка
тегории» явно недостает живости, блеска, 
ловкости, так свойственных карьеристу 
Люциусу.

Бледным получился другой главный ге
рой — солдат Мартин Кабот в исполнении 
арт. Р. Загвоздина. Речь его слишком од
нообразна, движения куклы неотработаны. 
Невыразителен образ разбойника (арт. 
А. Гиришан), несмотря на удачный остро
умный текст.

В спектакле немало интересных режис
серских находок. (Постановка главного ре
жиссера театра С. Федоровича). Запоми
нается, например, монолог Люциуса из 
1-го действия. На фоне загорающихся 
звезд Люциус вырисовывается четким си
луэтом — у него зловещий, почти «мефи
стофельский» вид. Неплохо решены сце
ны в келье пустынника, в кабинете Вель
зевула и другие.

Однако и в режиссуре спектакля есть 
ряд серьезных недочетов.

I Как только на сцене появляется боль
ше 2-х—3-х персонажей, становится 
трудно следить за действием. Это относит
ся, например, к заключительной сцене 

: спектакля. Порой трудно понять, кто из 
' действующих лиц произнес ту или иную 
реплику, к кому он обращается.

Не все герои пьесы достаточно 
ярко индивидуализированы. Голос разбой
ника (арт. А. Гпршман), например, 
похож на голос солдата (арт. Р. Загвоз- 
дин). Артистам, исполняющим эти роли, 
следовало бы поучиться строго индиви
дуальному подходу к роли у своих товари
щей по работе, у исполнительниц ролей 
3. Елецкой и Н. Невской. Их уж никак 
не перепутаешь.

«Чертова мельница» — первый спек
такль, поставленный областным театром 
кукол для взрослых. Попытка постановки 
«взрослого» кукольного спектакля, не
смотря на ряд недостатков, удалась. В нем 
театр показал себя работоспособным кол
лективом, от которого в будущем следует 
ждать значительных творческих удач.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

В облсовпрофе
Проверкой было установлено, что заве

дующий столовой базы снабжения плавсо
става пароходства Попов, обязанный обес
печивать питанием учащихся средней 
школы X! 3 г. Томска, проявлял безответ
ственность.

Вместо обеспечения школьников горячи
ми завтраками он использовал получае
мые продукты для приготовления дорого
стоящих блюд, выпечки тортов, пирожно
го и других изделий; молоко и молочные 
продукты разбазаривались.

Работники буфета и столовой нарушали 
распорядок работы, а отдельные из них 
появлялись на работе в нетрезвом состоя
нии.

Руководство, местком и родительский 
комитет школы Л? 3 ко всему этому от
неслись примиренчески.

Президиум облсовпрофа потребовал от 
директора базы снабжения плавсостава 
т. Сизикова снять с работы заведующего 
столовой Попова и принять необходимые 
меры к улучшению обслуживания школь
ников питанием. Президиум облсовпрофа 
обязал местный комитет школы № 3 ус
тановить систематический контроль за ра
ботой школьного буфета и столовой.

Выигрыши по займам
Сберегательные кассы области присту

пили к оплате выигрышей по облигациям 
Государственного займа развития народ
ного хозяйства СССР (выпуск 1964 года), 
выигравшим в 3-м тираже выигрышей. 
Только за один день сберегательными кас
сами в г. Томске выплачено выигрышей 
на сумму 133 тысячи рублей. За 4 меся
ца текущего года сберегательными касса
ми области, выплачено выигрышей на 
сумму 12 миллионов 423 тысячи рублей.

В О С Т И  Т Е Х Н И К И

Лучшая
сберегательная касса
Могочинская сберкасса—одна из луч

ших в Молчановском районе. Вот уже 
более 25  лет заведует этой сберкассой 
Валентина Иосифовна Воронина. За 
свою многолетнюю добросовестную рабо
ту Валентина Иосифовна награждена 
орденом Трудового Красного Знамени и 

I медалью «За доблестный труд в Велн- 
! кой Отечественной войне».

Сберкасса выполнила план 1 9 5 5  года 
! га 1 3 2  процента. Сумма вкладов увел 
чилась по сравнению с 1 9 5 4  годом на 
4 6 2 .8 5 3  рубля.

Работники Могочинской сберкассы 
успешно справляются с выполнением 
плана и в 1 9 5 6  году. План I квартала 
ими выполнен на 150  процентов. При
рост вкладов за этот период составил 

: около ста тысяч рублей.
| На снимке: (слева направо) заведую
щая сберкассой В. И. Воронина и кас
сир Н. И. Гаврилов.

В. МАЙКОВ.

МОСКВА. Во Всесоюзном научно-исследовательском институте авто
генной обработки металлов разработана конструкция и изготовлен образец 
машины для кислородной резки металла «МДМ-2».

Новая машина предназначена для вырезки деталей сложной конфигу
рации по чертежу-копиру или металлическому шаблону из листов толщи
ной до 200 миллиметров, шириной до 2,5 метра и длиной до 10 метров и 
более. Исполнительная часть снабжена шестью резаками, что позволяет 
вырезать одновременно 6 одинаковых деталей и значительно повышает 
производительность.

При соответствующей ■ комплектовке дополнительным оборудованием 
машина «МДМ-2» может быть использована также для обрезки кромок 
листов с двусторонней подготовкой их под сварку, прямолинейной скоро
стной резки тонколистовой стали, кислородно-флюсовой резки нержавею
щей стали, резки стали толщиной до 400 миллиметров.

Помимо магнитно-копировального механизма имеется фотокопироваль
ное устройство, что делает возможным применение чертежей-копиров, вы
полняемых на бумаге.

Машина может производить масштабное копирование по чертежу или 
металлическому шаблону в масштабе до 1:10  (по отношению к размерам 
вырезаемой детали). Это позволяет снизить себестоимость изготовления и 
хранения чертежей и шаблонов и сократить время, затрачиваемое на их
установку и уборку.

В качестве датчика фотоэлектронной головки используется полупро
водниковое кольцевое фотосопротивление, обладающее высокой чувстви
тельностью и надежностью в работе при весьма простой конструкции. 
Электрическая связь между копировальной (задающей) и исполнительной 
частями машины при масштабном копировании позволяет устанавливать 
копировальное устройство и всю электроаппаратуру в отдельном помеще
нии, изолированном от исполнительной части, где происходит резка, на 
расстоянии до 50 метров. Этим повышается культура управления маши
ной, достигается сохранность дорогостоящего оборудования.

Машина «МДМ-2» найдет (пирокое применение в судостроении, тяже
лом и транспортном машиностроении.

На снимке: ведущий конструктор машины Ю. В. Курлович подклады
вает чертеж-копир под фотоэлектрическую головку копировальной (задаю
щей) части машины «МДМ-2».

(Фотохроника ТАСС).

С П О Р Т

НАВСТРЕЧУ ФУТБОЛЬНОМУ СЕЗОНУ
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ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИИ

„Больше помогать 
коллективам 

художественной 
самодеятельности"

/ Под таким заголовком в № 71 
> «Красного Знамени» была Ьпубликована 

заметка о слабом руководстве со сторо
ны облсовпрофа и Дома народного твор
чества коллективами художественной са
модеятельности.

Председатель Томского облсовпрофа 
тов. Шеляков сообщил редакции, что 
критические замечания в адрес облсов
профа и Дома народного творчества пра
вильны.

Намечен ряд мер по улучшению руко
водства коллективами художественной 
самодеятельности. В частности, в мае 
Дом народного творчества проведет се
минар с руководителями самодеятель
ных коллективов, в облсовпрофе будет 
проведено совещание с руководителями 
кружков художественной самодеятельно
сти о подготовке к предстоящему фести
валю молодежи. Облсовпроф и Дом на
родного творчества в конце мая выпу
стят бюллетень об опыте работы лучших 
самодеятельных коллективов.

Одновременно тов. Шеляков отмеча
ет, что автор заметки тов. Гофман неза
служенно упомянул тов. Фур в числе

недобросовестных руководителей коллек
тивов художественной самодеятельно
сти.

Меры приняты
В № 67 газеты «Красное Знамя» 

под рубрикой «Короткие сигналы» бы
ла опубликована заметка, в которой со
общалось о плохой работе (из-за неис
правности аккумуляторов) радиоузла в 
колхозе «Чулымец», Тегульдетского
района.

Начальник районной конторы связи 
тов. Чаунин сообщил редакции, что кол
хозному радиоузлу передано два новых 
аккумулятора.

Кризис политики 
„холодной войны“ 

усиливаетсяь
Международные события последнего 

времени отмечены новыми успехами 
идеи мирного сосуществования. После 
триумфальной поездки советских руко
водителей в Индию, Бирму и Афгани
стан реакционные пропагандисты на За- 
шрде приложили немало усилий к тому, 
'Чобы умалить значение пяти принципов 
мирного сосуществования стран с раз
личным общественным строем, доказать, 
что эти принципы якобы могут иметь 
лишь ограниченное распространение и 
что они будто бы не применимы ■ в от
ношениях между Советским Союзом и 
ведущими капиталистическими государ
ствами.

После поездки Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Англию и после ус
пешных переговоров между ними и анг
лийскими руководителями подобные вы
сказывания звучат по меньшей мере не
состоятельно. «Обе страны, — говорит
ся в англо-советском совместном заяв
лении, — в отношениях между собой, а 
также в своих отношениях с другими го
сударствами будут руководствоваться 
принципами Организации Объединённых 
Наций. Они убеждены в том, что ос
новой для дружественного сотрудниче
ства и мирного сосуществования всех 
государств, независимо от их обществен
ных систем, являются уважение нацио
нальной независимости и суверенитета, 
территориальная целостность и невмеша
тельство во внутренние дела друг дру- 
иа».

ф  Англо-советское совместное заявле
ние, таким образом, указывает, что в 
основе дружественного сотрудничества 
государств с различным общественном 
устройством должны лежать принципы 
мирного сосуществования. И безусловно 
правь| те зарубежные обозреватели, ко
торые подчеркивают близость указанных 
в англо-советском заявлении принципов 
к принципам «панча шила». Так, фран
цузская газета «Либерасьон» отмечает, 
что совместное заявление «подтверждает 
признание Великобританией и СССР 
принципов сосуществования различных 
режимов при взаимном уважении друг к 
Другу, принципов, сформулированных

почти в тех же самых выражениях, ка
кие были приняты на Бандунгской кон
ференции. Как можно этому не радо
ваться!».

Визит Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева в Англию, ознаменовавшийся но
вым успехом политики переговоров, под
твердил плодотворность непосредствен
ных контактов между руководителями 
отдельных стран, раскрыл широкие воз
можности для улучшения советско- 
английских отношений и укрепления ми
ра и безопасности во всем мире. Успех 
переговоров был признан как советски
ми, так и английскими руководителями.

В явном противоречии со всем этим 
звучат высказывания тех американских 
газет, которые пытаются выдать желае
мое для известной части представителей 
американских монополий за действи
тельное. «Нью-Йорк тайме», например, 
утверждает, будто советско-английские 
переговоры окончились «полным прова
лом» и будто результаты переговоров 
«незначительны». Таким образом полу
чается, что в глазах одной из ведущих 
американских газет успех политики мир
ного сосуществования — «незначитель
ное» явление... Нужно ли доказывать, 
что к такому выводу «Нью-Йорк тайме» 
могла притти лишь потому, что ей пре
тит атмосфера взаимопонимания, кото
рой были отмечены англо-советские пе
реговоры.

Ни советские, ни английские руково
дители не отрицали трудностей, возник
ших во время переговоров. Отсутствие 
согласованных решений по некоторым 
вопросам зафиксировано в англо-совет- 

| ском заявлении. Но не менее важно и 
! то, что обе стороны подчеркнули необ- 
I ходимость дальнейшего обсуждения не
решенных проблем.

Касаясь причин, затруднивших дости- 
| жение соглашения по некоторым вопро- 
! сам, многие иностранные обозреватели 

напоминают, что Англия связана обяза
тельствами по Северо-атлантическому 
союзу.

Заслуживают внимания, в частности, 
высказывания некоторых иностранных 
обозревателей по вопросам развития 
англо-советской торговли. Отмечая, что 
для такой торговли имеются широкие 
возможности, трезво настроенные на
блюдатели указывают, что цеполрзова- 
пие этих возможностей в значительной 
степени затрудняется ограничениями,

введенными по требованию американ
ских монополий на торговлю между Во
стоком и Западом.

Мировая общественность высоко оце
нила результаты советско-английских 
переговоров для дальнейшего мирного 
сосуществования и сотрудничества меж
ду Советским Союзом и капиталистиче
ским миром. Французская печать в свя
зи с предстоящей поездкой премьер- 
министра Ги Молле и министра иност
ранных дел Пино в Советский Союз ре
комендует полностью учесть возможно
сти, которые открываются для Прогрес
са стран, отказавшихся от политики 
«холодной войны».

В нынешней обстановке общепризнан
ного ослабления международной напря
женности пропагандисты «холодной вой
ны» испытывают явные трудности. Анг
лийский консервативный журнал «Спек- 
тейтор» остроумно замечает, что «За
пад», точнее сказать известные круги в 
западных странах, «находится сейчас в 
положении человека, который с трудом 
сшил себе зимнее пальто и теперь по
теет в нем в неожиданно теплую пого
ду».

Это отнюдь не значит, что те круги 
на Западе, прежде всего в Соединен
ных Штатах, которым ненавистна поли
тика мирного сосуществования, сложили 
свое оружие. Напротив, они продолжают 
свою враждебную делу упрочения мира 
деятельность. Об этом со всей очевид
ностью свидетельствует открывшаяся 
4 мая в Париже сессия совета НАТО 
(Северо-атлантического союза).

Эта сессия, по единодушному мнению 
иностранной печати, отмечена наиболее 
глубокими противоречиями между вхо
дящими В НАТО государствами. Вид
ные политические деятели и представи
тели промышленности и торговли в 
Англии, Франции и других западноевро
пейских стран, участвующих в НАТО, 
выступая за укрепление «западного со
общества», в то н{е время резко крити
куют НАТО за упор на «военные аспек
ты» и за пренебрежение к «экономиче
ской стороне». Характеризуя обстанов
ку, в которой открылась сессия совета 
НАТО, французская газета «Либерась
он» отмечала, что Греция, Турция и 
Англия «ведут спор из-за Кипра, все 
балканское и ближневосточное крыло 
этой организации практически распа
дается, Скандинавские страны восста
навливают добрососедские отношения с 
Востоком и склоняются к мудрому ней
тралитету. Новая западногерманская ар
мия, о которой в течение ряда лет твер
дили. что она призвана стать основным 
элементом, «западной обороны», появ
ляется на свет с опозданием, так как в

самой Западной Германии, вопреки Аде
науэру, все чаще задаются вопросы, яв
ляется ли она вообще необходимой. Ма
ленькая Исландия первой потребовала 
эвакуации американских войск. Фран
ция вывела лучшие свои войска из За
падной Германии, чтобы направить их в 
Северную Африку. Отказ Бонна продол
жать нести расходы по содержанию ок
купационных войск ставит под сомнение 
длительное пребывание английских ди
визий на континенте...». «Страны Евро
пы, включая Англию, — делает вь!Ьод 
английский журнал «Спектейтор», — 
страдают от слишком большого эконо
мического напряжения, чтобы не пы
таться найти какой-то способ облегчить 
бремя вооружений».

Кризис НАТО становится общеприз
нанным фактом, и парижская сессия со
вета этой организации призвана ее об
новить, гальванизировать. С этой целью 
и предлагается распространить деятель
ность НАТО на экономическую область. 
Однако последние выступления амери
канских руководящих деятелей, в част
ности, государственного секретаря Дал
леса, ясно показывают, что Соединен
ные Штаты, признавая на словах спра
ведливость требований - об ’ «экономиче
ском сотрудничестве в рамках НАТО», 
в то же самое время отнюдь не собира
ются изменить военный агрессивный ха
рактер НАТО и уменьшить бремя воен
ных расходов. В одной из своих речей 
Даллес предупредил, что он не соби
рается превращать совет НАТО в «ор
ган распределения экономической помо
щи». Из слов Даллеса следует, что 
«экономическое сотрудничество» должно 
лишь замаскировать военный характер 
Северо-атлантического блока.

Кризис НАТО — закономерное явле
ние в современной международной об
становке. Великий вклад Советского 
Союза в дело ослабления международ
ной напряженности нанес тяжелый удар 
по фальшивке об «угрозе советской аг
рессии», при помощи которой реакцион
ные империалистические круги пытались 
оправдать политику сколачивания воен
ных блоков и гонки вооружения. Вопре
ки усилиям организаторов агрессивных 
военных группировок «модернизиро
вать» их и придать им видимость инст
румента «политической и экономической 
солидарности» западных стран, мировая 
общественность все больше склоняется 
к выводу о необходимости и неизбеж
ности мирного сосуществования.

Зимнее пальто «холодной войны» — 
одежда явно не по нынешнему весен
нему сезону.

С. ИВАНОВ.

Скоро откроется футбольный сезон, 
десятки команд начнут игры на первен
ство и кубки Томска и области, сборные 
команды области примут участие в со
ревнованиях спартакиады пародов 
РСФСР и в розыгрыше первенства 
РСФСР.

Футбольный сезон в Томске откры
вается 13 мая розыгрышем традицион
ного приза открытия футбольного сезо
на для команд первой, второй и юноше
ской групп.

Самым большим и массовым соревно
ванием футболистов в предстоящем се
зоне будет розыгрыш первенства Том
ска, который начнется в мае и для не
которых групп закончится лишь в сен
тябре. В этом соревновании примут уча
стие 45 футбольных команд, в составе 
которых выступят около 7 0 0  спортсме
нов. Розыгрыш первенства будет прово
диться по круговой системе, в один 
круг по пяти группам.

В первую группу будут входить кол
лективы физкультуры, изъявившие же
лание участвовать по клубному зачету, 
т. е. с зачетом по двум командам — 
взрослой и юношеской.

Во вторую группу включаются только 
команды высших учебных заведений.

Третья группа включает в себя коман
ды промышленных предприятий, техни
кумов и низовых спортивных коллекти
вов.

Все юношеские команды г. Томска 
будут выступать по четвертой группе, 
все детские «дворовые» команды обра
зуют пятую группу.

В июне начнутся игры на первенство 
области, которое проводится по двум 
группам.

В первую группу включаются восемь 
сильнейших команд Томска и области, в 
том числе сборная команда г. Колпаше- 
во.

Во вторую группу войдут сборные 
команды всех районов области. В этой 
группе соревнования будут проведены в 
два этапа. На первом этапе соревнова
ния будут проводиться в пяти зонах. 
Первая зона — г. Асино, Пышкино- 
Троицкий, Туганский, Зырянский и Те- 
гульдетский районы. Вторая зона — Ко- 
жевниковский, Бакчарский, Парбигский 
и Пудинский районы. Третья зона —- 
Молчановский, Томский и Кривошеин- 
ский районы. Четвертая зона — Чаин- 
ский, Колпащевский и Верхне-Кетский 
районы. Пятая зона — Парабельский, 
Каргасокский, Александровский и Васю- 
ганский районы.

Вторым, этапом будут финальные иг
ры между командами-победительницамр 
в зонах. (Эти игры пройдут на футболь
ных полях стадионов г. Томска. Сорев
нования на первенство области как в 
группах, так и в подгруппах проводятся 
по круговой системе в один круг.

Кубок Томска по футболу для взрос
лых команд проводится в июне, для 
юношеских команд—в июле и для ко
манд высших учебных заведений — в 
сентябре. К этим соревнованиям допу
скаются все команды города. #

Кубок облсовпрофа для команд проф
союзов проводится в июле, а кубок об
ласти — в июле — августе. В розыгры
ше кубка области примут участие пять 
команд г. Томска и сборные команды 
г. Колпашево, г. Асино и Бакчарского 
района.

Кроме намеченных на май и июнь 
междугородних товарищеских встреч, 
юношеские сборные команды области 
примут участие во Всероссийских юно
шеских соревнованиях по футболу, ко
торые будут проводиться в два этапа. 
Первый этап — предварительные игры 
в зонах по системе с выбыванием после 
первого поражения. Второй этап — фи
нальные соревнования команд-победи- 
тельниц в зонах.

Сборная команда взрослых примет 
участие в играх спартакиады народов 
РСфСР. 3 июля она встречается с 
командой Омской области.

Первенство РСФСР по футболу в 
этом году проводится в два этапа. Пер
вый этап — игры в подгруппах зон — 
проводятся в июле — августе по круго
вой системе в два круга. Второй этап— 
финальные игры команд-победительниц 
зональных соревнований.

Команда Томской области выступает 
во второй зоне в подгруппе «А». Ей 
предстоит играть со сборными команда
ми Кемеровской области, Алтайского 
края и г. Новосибирска.

Летний календарь спортивных сорев
нований по футболу—большой и интерес
ный. Задача футбольной секции, всех 
представителей физкультурных органи
заций—провести соревнования по футбо
лу организованно, в намеченные дни и 
на высоком спортивном уровне. В остав
шееся до начала соревнований время 
тренерам команд, представителям физ
культурных коллективов следует обра
тить серьезное внимание на подготовку 
команд к сезону. Нужно провести фи
зическую и спортивно-техническую под
готовку игроков.

В этом сезоне необходимо уделить 
больше внимания развитию детского и 
юношеского фут0рла, смелее включать в 
основные составы взрослых команд спо
собную молодежь.

Прошлогодние игры показали, что 
многие игроки были физически слабо 
подготовлены, что отрицательно влияло 
на темп игры.

Многие футболисты все еще слабо 
владеют техникой игры, не умеют точно 
бить по воротам, распассбвывать мяч и 
выбрасывать его с боковой линии. Даже 
лучшие команды играют однообразно, 
без смелых тактических замыслов, без 
учета силы «противника».

Организации футбольных команд и 
контролю за их выступлением в течение 
сезона должны оказать большую по
мощь комсомольские и профсоюзные ор
ганизации, а также низовые футбольные 
секции. Директора стадионов должны 
своевременно подготовить футбольные 
поля, заготовить таблицы розыгрышей.

К. ОКИШЕВ.

Первенство по фехтованию
В спортзале спортивного общества 

«Буревестник» проведено лично-команд
ное первенство Томской области по фех
тованию. В первенстве нынче участво
вало больше спортсменов, чем в прош
лые годы.

Первое место завоевала первая коман
да электромеханического института ин
женеров железнодорожного транспорта, 
на втором месте — первая команда по
литехнического института и на третьем— 
команда медицинского института.

Победителями личного первенства 
вышли: у женщин (рапира) — студентка 
медицинского института Ваганова, выиг
равшая у чемпиона прошлых лет Икон
никовой (транспортный институт), у

мужчин: по рапире — студент медицин
ского института Колпаков, по эспадро
ну — студент политехнического инсти
тута Маршалкин, по шпаге — Индюков 
(ДСО «Металлург»), по карабину с эла
стичным штыком — офицер Тарасов.

Победители командного и личного 
первенства награждены призами и гра
мотами.

В результате ряда соревнований по 
фехтованию, проведенных в 1 9 5 6  году, 
тридцати спортсменам присвоены спор
тивные разряды.

Укомплектована сборная команда об
ласти по фехтованию для участия в 
спартакиаде народов Российской Феде
рации,

Н. ДАВЫДОВ.
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ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ ЦК КПЧ ПО ВТОРОМУ 
ПЯТИЛЕТНЕМУ ПЛАНУ

За конструктивную политику мира английского 
лейбористского движения

Забастовочное движение за рубежом

ПРАГА, 4 мая. (ТАСС). Сегодня в газе
тах опубликован проект директив ЦК Ком
мунистической партии Чехословакии по 
второму пятилетнему плану (1956 — 
1960 гг.).

Проект директив предусматривает рост 
промышленного производства по сравне
нию с 1955 годом на 50 процентов. При
рост промышленного производства в Чехо
словакии за пятилетие будет большим, чем 
весь объем промышленного производства в 
довоенной Чехословакии. Намечается пре
имущественное развитие тяжелой промыш
ленности и ее сердцевины— машинострое
ния. Производство средств производства 
возрастет на 57 процентов и производство 
предметов потребления — на 40 процен
тов. За пятилетие производство чугуна 
возрастет на 60 процентов, бурого угля— 
на 49 процентов, каменного угля — на 
26 процентов, производство электроэнер
гии увеличится на 68 процентов, стали— 
на 46 процентов. Особенно резко возрас
тет производство электровозов, тепловозов, 
сельскохозяйственных машин.

Продукция машиностроения увеличится 
за пятилетие на 83 процента.

В области сельского хозяйства проект 
директив предусматривает укрепление и 
развитие социалистических форм хозяйст
ва с тем, чтобы в чехословацкой деревне 
преобладали единые сельскохозяйственные 
кооперативы и госхозы. Производство 
сельскохозяйственной продукции, соглас

но проекту директив, должно увеличиться 
за пятилетие на 30 процентов. Посевная 
площадь будет расширена на 230 тысяч 
гектаров за счет освоения новых земель. 
Значительно увеличатся площади орошае
мых земель.

Намечается дальнейший рост механиза
ции сельскохозяйственных работ. В част
ности, будет обеспечена комплексная ме
ханизация всех важнейших работ в поле
водстве. Проект директив предусматривает 
повышение жизненного уровня народа, 
рост его благосостояния. Заработная пла
та рабочих и служащих будет увеличена, 
на 30 процентов. Рабочий день во второй 
половине пятилетки сокращается до семи 
часов. Улучшается социальное обеспече
ние трудящихся, в частности увеличива
ются пенсии. За пятилетие будет построе
но 250 тысяч квартир. Населению будет 
продано мяса больше, чем в первой пяти
летке, на 35 процентов, рыбы —- на 42 
процента, масла сливочного — на 32 про
цента, сала — на 45 процентов, риса — 
на 132 процента и т. д.

На предприятиях, в учреждениях, Сель
скохозяйственных кооперативах, среди 
крестьян-единоличннков будет проведено 
широкое обсуждение указанного проекта. 
Затем проект директив ЦК КПЧ по второ
му пятилетяему плану будет представлен 
на рассмотрение и утверждение конферен
ции Коммунистической партии Чехослова
кии, которая состоится в июне 1956 года.

ЛОНДОН, 4 мая. (ТАСС). Шесть лейбо
ристов — членов парламента — Эллис 
Смит, Томас Браун, Несс Эдвардс, Фреде
рик Мессер, Фрэнк Аллон и Дэвид Грен
фелл — обратились к редактору газеты 
«Дейли уэркер» с письмом, в котором за
являют: «Мы хотим указать, что мы це
ним ослабление международной напряжен
ности, недавние (англо-советские) перего
воры в Лондоне и вклад в установление 
мира на Среднем Востоке, сделанный гене
ральным секретарем ООН. Мы приветству
ем заявления, сделанные после лондон
ских переговоров, и призываем правитель
ство проявить инициативу для созыва в 
скором времени совещания пяти держав в 
целях рассмотрения дальнейшего улучше
ния международных отношений и укрепле

ния ООН, а также созыва международной 
экономической конференции для рассмот
рения необходимости значительного рас
ширения международной торговли».

Осудив поведение лейбористских лиде
ров на обеде, данном исполкомом лейбо
ристской партии в честь И. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева, авторы письма призы
вают выработать «конструктивную поли
тику мира английского лейбористского 
движения» и подчеркивают «необходи
мость всеобщего разоружения и мира».

Письмо заканчивается призывом к анг
лийскому народу «объединиться в под
держку стремления ко всеобщему миру, 
разоружению, укреплению ООН и мирному 
использованию атомной энергии».

Правительство Аденауэра внесло в бундестаг 
занонопроент о всеобщей воинсной повинности

Подписание президентом Индонезии Сукарно 
законопроекта об аннулировании союза с Голландией

ПАРИЖ, 4 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс, вчера президент 
Сукарно подписал законопроект о ликви
дации голландско-индонезийского союза,

созданного на основе решений конферен
ции круглого стола в Гааге в 1949 году. 
Этот законопроект был недавно одобрен 
индонезийским парламентом.

В филиппинском сенате
ПАРИЖ, 4 мая. (ТАСС). Как сообщает 

корреспондент агентства Франс Пресс из 
Манилы, филиппинский сенат сегодня в 
единодушно принятой резолюции отклонил 
притязания США на право владения зем

лей, занятой под 22 американскими воен
ными базами на Филиппинах.

Как известно, филиппинская общест
венность решительно требует пересмотра 
действующего ныне американо-филиппин
ского соглашения о военных базах.

Сессия совета Н А ТО  в Париже
ПАРИЖ, 4 мая. (ТАСС). Сегодня во 

дворце Шайо в Париже открылась сес
сия совета Северо-атлантического союза 
(НАТО). В этой сессии участвуют мини
стры иностранных дел стран — членов 
НАТО.

Нынешняя сессия, по единодушному 
мнению печати, открылась в обстановке 
противоречий, вызванных недовольством 
стран-участниц тяжелым бременем воен
ных расходов в соответствии с обязатель
ствами по НАТО.

Ослабление напряженности в мире, 
общепризнанная роль Советского Союза в 
улучшении международного положения, 
окончательный провал мифа о «советской 
угрозе» не могли не сказаться на высту
плениях на нынешней сессии, которые, 
судя по сообщениям печати, несколько от
личаются от агрессивных выступлений на 
предыдущих сессиях. Решения сессии по
кажут, скрывается ли за словами руково
дителей НАТО готовность делами содейст
вовать дальнейшему ослаблению междуна
родной напряженности.

После краткого отчета генерального 
секретаря НАТО Исмэя участники сессии 
приступили на утреннем заседании к об
суждению международного положения. Ми

нистр иностранных дел Англии Селвин 
Ллойд, первым взяв слово, сообщил о ре
зультатах посещения Англии Я. А. Бул
ганиным и Н. С. Хрущевым.

На этом же утреннем заседании с реча
ми выступили государственный секретарь 
США, министры иностранных дел Турции, 
Норвегии, Италии, Бельгии и др. Печать 
обращает внимание на заявление Даллеса 
о том, что политика Советского Союза, 
проводимая в свете решений XX съезда 
КПСС, открывает новые перспективы. 
Премьер-министр и министр иностранных 
дел Дании Хансен также выступил на 
утреннем заседании; он сообщил о своих 
впечатлениях от поездки в Советский 
Союз.

Министр иностранных дел Франции 
Кристиан Пино внес на обсуждение сове
та французский план, предусматривающий 
создание специальной организации по во
просам мирового экономического развития.

На вечернем заседании участники сес
сии перешли к обсуждению вопроса о 
«развитии деятельности НАТО в невоен
ных областях». Продолжение обсуждения 
международного положения перенесено на 
дальнейшие заседания.

БОНН, 4 мая. (ТАСС). Бундестаг (за
падногерманский парламент) приступил к 
обсуждению в первом чтении правительст
венного законопроекта о всеобщей воин
ской повинности. По требованию канцлера 
Аденауэра законопроект в порядке особой 
срочности обсуждается вне очереди. Про
тив такого порядка обсуждения возражали 
партии, не входящие в правительственную 
коалицию, — социал-демократическая, 
свободная демократическая и. партия пе
реселенцев.

Правительство представило в парламент 
меморандум по вопросу о всеобщей воин
ской повинности, озаглавленный «Почему 
нам нужна воинская повинность?» Мемо
рандум составлен в духе милитаристской 
пропаганды, причем Северо-атлантический 
союз представлен в нем в качестве орга
низации, имеющей «оборонительный» и 
«миролюбивый» характер. Авторы мемо
рандума требуют создания 500-тысячной 
западногерманской армии на основе обяза
тельной военной службы. В меморандуме 
содержатся грубые выпады по адресу Со
ветского Союза и, в частности, утверж
дается, что СССР ставит своей задачей

«покорение свободного мира».
В защиту правительственного законо

проекта в. бундестаге выступил западно- 
германский министр обороны Бланк. Он 
повторил примерно те же аргументы, что 
содержатся в меморандуме. Бланк сослался 
при этом на обязательства Западной Гер
мании по парижским соглашениям. Бланк 
добавил, что, помимо полумиллионной ре
гулярной армии, Западная Германия долж
на иметь «по возможности большее число 
полностью и всесторонне обученных ре
зервистов». Из высказываний Бланка сле
дует, что западногерманская армия будет 
обучаться в соответствии с требованиями 
атомной войны.

Как заявил Бланк, законопроект преду
сматривает проведение призывов в армию 
четыре раза в году, причем формирование 
армии намеченной численности должно 
быть проведено в полтора года. Исходя из 
этого, Бланк призвал бундестаг ускорить 
принятие закона о всеобщей воинской по
винности.

После выступления Бланка началось 
обсуждение законопроекта о всеобщей во
инской повинности.

Б ундестаг обсуж дает за кон о п р ое кт  о всеобщей 
воинской повинности

Принятие законопроекта в первом чтении .
БОНН, 5 мая. (ТАСС). Вчера в бундес- 

! таге после выступления министра оборо- 
j ны ФРГ Бланка в защиту законопроекта о 
всеобщей воинской повинности в дискус
сии взяли слово представители фракций 
правительственной коалиции. Подобно 
Бланку, они стремились обосновать зако
нопроект о всеобщей воинской повинности 
утверждениями о наличии «угрозы напа
дения» со стороны Советского Союза.

Представители оппозиционной свободной 
демократической партии и общегерманско
го блока в принципе высказались за фор
мирование западногерманской армии на ос
нове всеобщей воинской повинности, но 
возражали против поспешного принятия 
предложенного правительством законопро
екта.

Против дальнейшего обсуждения в бун
дестаге указанного законопроекта высту
пили представители основной оппозицион
ной группировки — фракции СДПГ.

От имени этой фракции говорил депу
тат Эрлер. Требуя отклонения предложен
ного законопроекта, Эрлер подчеркнул,

что введение всеобщей воинской повинно
сти приведет к дальнейшему углублению 
раскола Германии. Анализируя законо
проект в общеполитическом аспекте, Эрлер 
подверг критике позицию, занятую запад
ными державами, и прежде всего США, на 
переговорах о разоружении в Лондоне.

БОНН, 5 мая. (ТАСС). По окончании де
батов по вопросу о всеобщей воинской по
винности западногерманский бундестаг 
большинством голосов принял в первом 
чтении правительственный законопроект о 
всеобщей воинской повинности и напра
вил этот законопроект на дальнейшее рас
смотрение комиссий бундестага.

Против передачи законопроекта на рас
смотрение комиссий голосовала фракция 
СДПГ.

Бундестаг перешел к следующему пунк
ту повестки дня — обсуждению в первом 
чтении так называемого «организационно
го закона», который определяет структу
ру и полномочия высших военных учреж- 

: дений ФРГ.

Нет почти такой капиталистической 
страны, в которой бы не росла волна за
бастовочного движения. Бастующие тре
буют улучшения условий труда, повыше
ния заработной платы, восстановления на 
работе уволенных и т. д.

Успешно окончилась весенняя борьба 
японских трудящихся за повышение зара
ботной платы. Как известно, эта борьба 
была начата но призыву генерального со
вета профсоюзов в середине февраля и за
кончилась в конце апреля. В ней приня
ло участие свыше 3 миллионов человек. 
Борьба велась в форме забастовок, митин
гов, отказа от сверхурочных работ, замед
ления темпов работы и другими методами. 
В результате борьбы трудящиеся застави
ли предпринимателей и администрацию 
государственных компаний пойти на 
уступки. Рабочие добились увеличения за
работной платы в среднем на 6—7 про
центов. Недавно генсовет обратился в 
профсоюзам с новым призывом развернуть 
широкое движение протеста против реак
ционного избирательного законопроекта, 
за успех демократических сил на пред

стоящих выборах в палату советников.
В течение 42 дней бастовали трудя

щиеся судостроительной верфи «Ансаль- 
до» в Ливорно (Италия). Забастовка, объ
явленная в знак протеста против уволь
нений, закончилась победой рабочих. Уво
ленным будет предоставлена работа на од
ном из предприятий города. '1

Как сообщают из Лимы (Перу), работ** 
ники почты и телеграфа Перу продолжают' 
забастовку, начавшуюся несколько дней 
тому назад. В забастовке принимает уча
стие около 5.000 телеграфистов и почто
вых работников. Забастовка парализовала 
работу связи. Бастующие требуют повы
шения зарплаты.

По сообщениям печати, 11 тысяч рабо
чих фирмы «Стандард мотор компани» в 
Ковентри (Англия) объявили забастовку в 
знак протеста против решения фирмы уво
лить около 3 тысяч рабочих в течение 
летних месяцев. Руководители забастовоч
ного комитета заявили, что забастовка бу
дет продолжаться до тех пор, пока пред
приниматели не согласятся на переговоры.

4 моя. (ТАСС).

С Ш А  пы таю тся навязать Австрии  
кабальный договор

Статья в газете „Эстеррейхише фолькештимме"

ВЕНА 
рейхише

4 мая. (ТАСС). Газета̂  «Эстер- 
фолькештимме» опубликовала 

статью под заголовком «Тайные перегово
ры Австрии с Соединенными Штатами».

В информированных кругах, говорится 
в статье, царит беспокойство в связи с 
появлением проекта договора, который 
госдепартамент США предложил австрий
скому правительству в качестве основы 
для переговоров относительно подписания 
«договора о дружбе, торговле и судоход
стве». «Эстеррейхише фолькештимме» ха
рактеризует проект как направленный на 
полное подчинение Австрии контролю 
США.

Как указывает газета, в 26 статьях 
проекта договора Австрии предлагается 
предоставить американским гражданам и 
финансовым компаниям привилегии, что 
несовместимо с нормальными отношениями 
равноправных стран и возможно только в 
отношениях между колониальными держа
вами и их колониями.

Ввиду предстоящих выборов, — про
должает газета,—правительство не осме
ливается опубликовать содержание тек
ста договора. Оно предпочитает вести пе
реговоры за кулисами, без участия народа 
и народного представительства. Австрий
цев хотят поставить перед совершившимся 
фактом.

Договор, рассчитанный на 10 лет, дол
жен предоставить американскому капита
лу «законную» возможность установить 
свое влияние под видом так называемой 
«экономической помощи». Договор должен 
завершить то, что было начато «планом 
Маршалла». В соответствии с этим в пре

амбуле договора требование об американ
ских капиталовложениях б Австрии рас
сматривается как одна из важнейших це
лей договора.

Газета резко критикует положение про
екта договора о предоставлении американ
ским гражданам в Австрии таких же прав, 
как н австрийским гражданам, и о прин
ципе наибольшего благоприятствования по 
отношению к американцам.

Предложенный договор, пишет далее 
«Эстеррейхише фолькештимме», против  ̂
речит духу австрийской конституции к 
государственному договору, который вос
становил полную независимость и сувере
нитет Австрийского государства. Предо
ставление американцам «прав австрий
ских граждан» выглядит таким образом, 
что важнейшие австрийские законы не мо
гут быть применены по отношению к аме
риканским гражданам и американским 
фирмам. Для них в Австрии не остается 
почти ничего запретного. Компаниям, в 
которых участвует американский капитал, 
не может быть ни в коем случае оказала 
помеха в их деятельности на территории 
Австрии.

Формально договор предусматривает 
предоставление таких же прав австрий- 
сим гражданам в США. Как будто бы 
австрийские капиталовложения в Америке 
могут сравниться с американским экспор
том капитала в Австрию!.

Проект договора, на основе которого ве- у 
дутся переговоры между США и австрий
ским правительством, подчеркивает газе
та, является серьезным предупредитель
ным сигналом.

Велогонка мира
СТА1ИН0ГРУД, 4 мая. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня участники IX велогонки 
мира прошли третий этап Лодзь — Ста- 
лветгруд.

Вновь подтвердил свой высокий класс 
итальянский спортсмен Бруни. Он первым 
пересек линию финиша на Сталиногруд- 
ском стадионе, показав время 5 час. 6 
мин. 21 сек. Из советских спортсменов 
лучшими на третьем этапе были Крючков 
и Вершинин, показавшие одинаковое вре
мя: 5 час. 6 мин. 47 сев. и поделившие 
9 и 10 места.

В командном зачете на третьем этапе 
победу одержали польские спортсмены. В 
настоящее время по сумме трех этапов на 
первом месте идет команда Польши со 
временем 33 часа 59 мин. 50 сев. Коман
да советских спортсменов по сумме трех 
этапов занимает второе место — 34 мпн.
01 мин. 14 сек. На третьем месте коман
да Италии — 34 часа 01 мин. 33 сек. « 

В четвертый раз спортсмены примут’  
старт по маршруту Сталиногруд — Вроц-" ‘ 
лав. Протяженность четвертого этапа — 
185 километров.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
6 мая (утром) — «Димка-невидимка».
6 мая (вечером) — «Мачеха».
8 мая — «В нашем доме».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

6 мая — новый художественный 
фильм «Преступление Юдит Бендич». 
(Дети до 16  лет не допускаются). Се
ансы 11-05 , 12-55, 2 -45, 4-35,
6-25, 8 -15, 10-05, 11-55. Для детей 
в 9-30 утра — фильм «Васек Трубачев 
и его товарищи».

С 7 по 9 мая — новый художествен
ный фильм «Море зовет». Сеансы: 
10-45, 12-45, 2-45, 4-45, 6-45, 8-45,
10-45. Для детей — фильм «Таинствен
ная находка». Сеанс в 9-15 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 6 мая — «Преступление 
Юдит Бендич». Сеансы: 9-30, 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-15. 
Малый зал — «Вольница». Сеансы: 
12-30, 2 -30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30 . В 10-30 утра для детей — 
«Повесть о настоящем человеке».

С 7 мая. Большой зал — «Море зо
вет». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30,
5-30, 7-30, 9-30, 11-15. Малый зал — 
«Преступление Юдит Бендич». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, Ю-30.
Для детей в 10-30 утра — «Команда с 
нашей улицы».

о -
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Воскресенье, 6 мая
15.00. Художественный фильм —■ ин

дийская комедия «Девушка из Бомбея». 
16.20. Киножурнал «Новости дня» (спе
циальный выпуск). Визит дружбы 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в 
Англию. 19.00. Беседа врача: «Воспа
ление легких у детей». 19.20. Выступ
ление пианиста Александра Цфасмана. 
19.30. Художественный фильм «Мекси
канец».

Понедельник, 7 мая.
19.00. Беседа «Радио в Томской об

ласти». 19.15. Хроникально-доку мен
тальные фильмы. 19.35. Для маленьких 
радиозрителей. «Сказки бабушки Ари
ны». 19.50. Художественный фильм 
«Александр Попов».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 7 мая

вы пускает на экраны  новый худож ествен н ы й  кинофильм

О

О-

Сценарий Н. Морозовой, В. Морозова. Постановка Владимира Брауна.
В ролях артисты: мать—Л. Скопина, сыновья—А. Иванов, Ю. Пузырев, 

А. Суснин, Вова Улитин, Антонина — Н. Семенцова, 
Настенька—Н. Румянцева.

Производство Киевской киностудии художественных фильмов.
- О

% Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что в четверг, 17 мая, в 7 часов вечера, в 1-й аудитории СФТИ, 
на заседании объединенного ученого совета физических факультетов со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математических наук: 

1. Инженером Кузнецкого металлургического комбината имени 
И. В. Сталина В. М. Финкелем на тему: «Искажение кристаллической ре
шетки при статическом и динамическом деформировании стали».

Официальные оппоненты: член-корреспондент АН СССР В. Д. Кузне
цов и доцент В. Н. Жданова.

2. Ассистентом Сибирского металлургического института имени 
С. Орджоникидзе Т. Д. Шермергором на тему: «Некоторые закономерно
сти поглощения энергии сталью при сжатии».

Официальные оппоненты: профессор доктор Н. А. Прилежаева и до
цент Г. И. Карпов.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке СФТИ (площадь 
Революции, 1). I

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева изве
щает, что 16 мая 1956 года, во 2-м учебном корпусе, в аудитории № 21, 
с 10 часов утра на ученом совете историко-филологического факультета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
старшим преподавателей кафедры немецкого языка Ульяновского пе

дагогического института Валентиной Тимофеевной Лебедевой на тему: 
«Форма дательного падежа единственного числа существительных силь
ного склонения в современном немецком языке», представленной на соис
кание ученой степени кандидата филологических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и доцент 
Э. Ф. Молина.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке Томского 
университета.

30 мая 1956 года в го р о д е  Т билиси

со сто и тся  5 1 -й  ти р а ж  вы игры ш ей Го с уд а р ств е н н о го  3 %  
внутреннего вы игры ш ного займа

В ти р аж е  на восем ь р азр ядо в  займ а разы гры вается:
16 вы игры ш ей по 50000 рублей  
40 вы игры ш ей по 25000 р у б лей  

200  вы игры ш ей по 10000 р у б лей  
640 вы игры ш ей  по 5000 рублей  

5600 вы игры ш ей по 1000 рублей  
61504 вы игры ш а по 400 рублей

П о займ у еж его д н о  п ровод ятся  ш есть основн ы х ти раж ей  
и один дополнительны й ти раж  вы игры ш ей.

О блигации займ а продаю тся и свободно  покупаю тся 
сберегательн ы м и  кассам и.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% 
ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс и госкредита 
Томской области

■ о
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

« С Е Л Ь С К О Е  Х О З Я Й С Т В О »
Орган Министерства сельского хозяйства Союза ССР 

и Министерства совхозов СССР.
НА 2-е П О Л У Г О Д И Е  1956 Г О Д А .

Подписная цена на 6 месяцев—30 рублей.
Подписка принимается всеми почтовыми конторами, отделениями Союзпе
чати, общественными уполномоченными в МТС и колхозах и почтальонами.

- о -
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Областному ипподрому требуются: 
конюхи, возчики, сторожа.

Обращаться: г. Томск, ипподром, те
лефон 39-31.

Томскому весовому заводу требуется 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, переулок име
ни Тимирязева, 38. 2—2

7 мая, в 7 часов вечера, в областном 
лектории состоится лекция на тему: 
«Основные категории материалистиче
ской диалектики». Читает профессор 
К. П. Ярошевский.

7 мая, в 7 часов вечера, в областном 
лектории состоится очередное занятие 
студенческого университета культуры. 
Встреча с артистами кино — заслужен
ным артистом РСФСР, лауреатом Ста
линской премии Иваном Переверзевым 
и заслуженным артистом РСФСР Вик
тором Кулаковым.

7 мая, ,в 7 часов вечера, в Доме 
5'ченых состоится лекция на тему: «По
степенный переход от социализма к ком
мунизму». Читает доцент П. 3. За
харов.

Томскому государственному универ
ситету требуются на постоянную работу 
конюх-возчик и дворник. Квартирой 
обеспечиваются. f

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.

Томской комплексной экспедиции на 
постоянную работу требуются: старшие 
и сменные буровые мастера, старшие и 
младшие рабочие механического буре
ния.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров.

2—1

Артели «Краснодеревец» требуются 
столяры и электрик.

Артель производит ремонт всевозмож
ной мебели с приемкой и доставкой на 
дом.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16, телефон 47-62. 2—1

Заводу «Сибэлектромотор» требуют
ся на постоянную работу: квалифициро
ванные токари, формовщики, маляры, 
штамповщики, жакетчики, прессовщики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име- 
ни Кирова, 58 , отдел кадров (останову 
ка трамвая Предвокзальная). 3-

1Н0В1

3-1

Областной санитарно-эпидемиологиче
ской станции требуются рабочие на вре
менную работу.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 34 , паразитологический от- 
дел.

2—2
Адрес редакции: гор. Томск, просп. ши. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, 

жизни — 37-77 а 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры -  42-46, сельского хозяйства —
ством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений —

редактора — 37-37, зам. редактора — 5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издатель- 
37-36 , стенографистки — 52-02 , директора типографии — 37-72.
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